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L’Algérie ne ménagera aucun effort 
pour le rapprochement entre 

les pays africains et nordiques

L’Algérie parmi les pays signataires 
d’une Déclaration à l’ONU réaffirmant 

leur soutien à la CIJ

Le ministre des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à l’étranger, 
Ramtane Lamamra, a assuré lundi à 

son homologue finlandais Pekka Haavisto, 
que l’Algérie ne ménagera aucun effort 
pour consolider le rapprochement entre 
les pays africains et nordiques, indique un 
communiqué du ministère.
Dans un entretien téléphonique à l’initiative 
de M. Haavisto, les deux chefs de la diplomatie 
ont abordé la préparation de la 20e réunion 
des ministres des Affaires étrangères de pays 
africains et nordiques, prévue durant le 
printemps à Alger, selon le document.        
A ce titre, M. Lamamra a assuré à son 
interlocuteur “qu’en succédant à la Finlande 
à la tête de ce cadre de concertation afro-
nordique, l’Algérie ne ménagera aucun 
effort pour consolider le rapprochement 
entre ces pays dans le prolongement de leur 
attachement traditionnel aux buts et principes 
consacrés dans la Charte des Nations unies”, 
lit-on dans le communiqué.
Par ailleurs, les deux ministres se sont 
“particulièrement” félicités de la qualité des 

relations historiques entre les deux pays, 
“empreintes d’amitié et de solidarité et qui 
marquent en ce mois de janvier leur 60e 
anniversaire”.
Ils ont également saisi cette occasion pour 
échanger les vues sur nombre de questions 
liées à l’actualité régionale et internationale, 
ainsi que sur les prochaines échéances 
multilatérales d’intérêt commun, souligne le 
ministère des Affaires étrangères dans son 
communiqué.

L’ Algérie, en sa qualité 
de président en 
exercice du Sommet 

arabe et membre de la troïka 
arabe à New York, a signé à 
l’ONU au nom du Groupe 
arabe, avec plusieurs pays, 
une Déclaration commune 
dans laquelle ils réaffirment 
leur soutien indéfectible à la 
Cour internationale de Justice 
(CIJ) et au droit international 
en tant que pierre angulaire 
de l’ordre international, ainsi 
que leur attachement au 
multilatéralisme.
Les signataires du document, 
en tant qu’Etats membres 
de l’ONU, ont exprimé leur 
“profonde préoccupation” 
concernant la décision de 
l’autorité d’occupation 
d’imposer des mesures 
punitives contre le peuple, les 
dirigeants et la société civile 
palestiniens à la suite de la 

demande d’un avis consultatif 
de la CIJ par l’Assemblée 
générale de l’ONU.
Quelle que soit la position de 
chaque pays sur la résolution, 
ils rejettent ces mesures 
“punitives” et appellent à leur 
annulation immédiate.
Cette Déclaration intervient 
après la série de sanctions prises 
par l’autorité d’occupation 
contre le peuple palestinien et 
ses dirigeants suite à l’exercice 
de leur droit démocratique, 
pacifique et légal de solliciter un 
avis consultatif à la CIJ, adopté 
par l’Assemblée générale des 
Nations unies.
La résolution, adoptée à une 

large majorité avec 87 voix pour, 
26 contre et 53 abstentions, 
a provoqué l’ire des autorités 
d’occupation sionistes.
Les pays signataires de la 
Déclaration sont : Algérie 
au nom du Groupe arabe, 
président du Sommet arabe et 
membre de la troïka arabe à 
New York, Argentine, Belgique, 
Brésil, Bulgarie, Chili, Cuba, 
Chypre, Danemark, Estonie, 
Finlande, France, Allemagne, 
Grèce, Islande, Irlande, Italie, 
Japon, Lettonie, Liechtenstein, 
Lituanie, Luxembourg, 
Malte, Mexique, Namibie, 
Pays-Bas, Nouvelle-Zélande, 
Norvège, Pakistan au nom de 
l’Organisation de la coopération 
islamique (OCI), Pologne, 
Portugal, Corée du Sud, 
Roumanie, Slovénie, Slovaquie, 
Afrique du Sud, Espagne, Suède 
et Suisse.

L’ambassadeur d’Algérie 
à Bruxelles rencontre 

la maire de la commune 
de Molenbeek

Chanegriha supervise à In Amenas 
les cérémonies de commémoration 
des évènements de Tiguentourine

La situation des 
membres de la 
communauté 

algérienne résidant à 
Molenbeek, dans la 
capitale Bruxelles, a été au 
menu d’une rencontre entre 
l’ambassadeur d’Algérie en 
Belgique, Ali Mokrani, et 
la maire de cette commune, 
Catherine Moureaux.
Un échange cordial et 
fructueux sur la situation 
des membres de la 
communauté algérienne 
résidant à Molenbeek a 
eu lieu entre M. Mokrani 
et Mme Moureaux qui a 
souligné, à ce propos, que 
cette communauté “ne pose 
aucun souci majeur à sa 
municipalité”.
Fille du feu Philippe 
Moureaux, un ami de la 
Révolution algérienne, 
Mme Moureaux a, en outre, 
exprimé sa disponibilité à 
rejoindre l’association des 
“Amis de la Révolution 
algérienne”, et discuté avec 

M. Mokrani des possibilités 
de coopération entre 
les collectivités locales 
d’Algérie et de Belgique.
Elle s’est montrée 
“disposée à promouvoir les 
contacts et visites avec une 
municipalité algérienne, 
afin d’établir un échange 
sur la gouvernance locale 
et le partage d’expériences 
entre les élus des deux 
parties”.
Pour rappel, Mme 
Moureaux gère la commune 
la plus importante en termes 
de population et d’accueil 
des ressortissants étrangers, 
notamment maghrébins, en 
l’occurrence Molenbeek, 
située dans la région 
bruxelloise.

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-
major de l’Armée nationale 

populaire, a supervisé, lundi à 
In Amenas, les cérémonies de 
commémoration du 10e anniversaire 
des événements de Tiguentourine, en 
compagnie du ministre de l’Energie 
et des Mines, M. Mohamed Arkab, 
indique le ministère de la Défense 
nationale dans un communiqué.
“Dans le cadre de la commémoration 
du 10e anniversaire des évènements 
de Tiguentourine, et en concertation 
avec le ministère de l’Energie et 
des Mines, le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef d’Etat-major 
de l’Armée nationale populaire, 
a supervisé, en compagnie du 
ministre de l’Energie et des Mines, 
M. Mohamed Arkab, ce lundi 16 
janvier 2023 à In Amenas en 4e 
Région militaire, les cérémonies de 
commémoration de ces événements, 
et ce, en présence du Commandant 
de la 4e Région militaire, d’officiers 
généraux de l’Etat-major de l’ANP, 
du Président directeur général de 
Sonatrach, M. Toufik Hakkar, aux 
côtés d’un nombre d’ambassadeurs 
et d’attachés de défense accrédités à 
Alger, ainsi que des autorités locales, 
civiles et militaires, de la région”, 
précise la même source.
A l’entame et après la levée de 
l’emblème national et l’interprétation 

de l’hymne national au niveau du 
Complexe gazier de Tinguentourine, 
le Général d’Armée a déposé, en 
compagnie du ministre de l’Energie 
et des Mines, une gerbe de fleurs 
devant la stèle commémorative des 
évènements de Tiguentourine, et 
ce, en présence de représentants 
d’instances diplomatiques 
accréditées en Algérie, avant que les 
participants n’observent une minute 
de silence à la mémoire des victimes 
de l’attentat criminel ayant ciblé ce 
site gazier extrêmement vital.
La cérémonie s’est poursuivie 
par une allocution de bienvenue 
prononcée par M. Hakkar, à travers 
laquelle il s’est incliné à la mémoire 
des victimes du terrorisme barbare.
Pour sa part, le ministre de l’Energie 
et des Mines a salué, dans son 
allocution, “le professionnalisme 
des personnels de l’Armée nationale 
populaire et leur bravoure dans 
la mise en échec du plan criminel 
des groupes terroristes”, note le 
communiqué.
Dans son allocution, le Général-

major, directeur de l’information 
et de la communication de l’Etat-
major de l’ANP, a mis en exergue 
“la vigilance et la détermination des 
personnels de l’Armée nationale 
populaire lors de cette opération 
de qualité menée avec promptitude 
et précision exceptionnelles ayant 
abouti à l’élimination des éléments 
de ce groupe terroriste”, ajoute le 
communiqué.
En cette même occasion, “le 
Général d’Armée Chanegriha, Chef 
d’Etat-major de l’Armée nationale 
populaire, et à travers lui l’ensemble 
des personnels de l’ANP, a été 
honoré en guise de reconnaissance et 
de considération aux sacrifices et aux 
efforts consentis”, poursuit la même 
source.
L’occasion a également constitué 
une opportunité pour superviser 
une cérémonie de distinction en 
l’honneur de quelques familles des 
victimes algériennes et étrangères, 
où un hommage particulier a été 
rendu à la famille du Chahid Lahmar 
Mohamed Amine, tombé au champ 
d’honneur lors de ces évènements.
Les cérémonies ont été clôturées par 
la participation de l’ensemble des 
invités à une opération de plantation 
d’arbres au niveau de la base de vie du 
Complexe gazier de Tiguentourine.
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Chanegriha reçoit le Haut conseiller de la Défense 
britannique pour la région MENA

Belani reçoit le conseiller au ministère de la Défense 
britannique pour la région MENA

Le secrétaire général du MDN reçoit l’Air 
Marshal Martin Elliott Sampson

Le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-Major de l’Armée 

nationale populaire, a reçu, mardi 
à Alger, l’Air Marechal Martin 
Elliot Sampson, Haut Conseiller 
de la Défense britannique pour 
la région MENA, en visite en 
Algérie à la tête d’une importante 
délégation militaire, indique le 
ministère de la Défense nationale 
dans un communiqué.
Lors de cette audience qui s’est 
tenue au siège de l’Etat-Major de 
l’ANP et à laquelle ont pris part des 
officiers généraux du ministère 
de la Défense nationale et de 
l’Etat-Major de l’ANP, aux cotés 
des membres de la délégation 

militaire britannique, les deux 
parties “ont passé en revue l’état 
de la coopération bilatérale 
entre les deux pays et examiné, 
ensemble, les voies et moyens 
pour la consolider davantage. Ils 
ont également abordé la situation 
sécuritaire sur les plans régional 
et international”, précise la même 
source.
Après avoir souhaité la bienvenue 
à la délégation hôte, le Général 
d’Armée a affirmé que “la 
concrétisation de cette visite 
est à même de permettre la 
diversification et la promotion 
de la coopération militaire 
bilatérale”, tout en exprimant “la 
disposition de notre pays à mettre 

en œuvre les mesures pratiques 
visant à atteindre la dynamique 
souhaitée”.
“La concrétisation de votre visite 
aujourd’hui reflète l’intérêt que 
vous portez à l’examen des voies 
et moyens à même de permettre 
la diversification et la promotion 
de la coopération militaire 
bilatérale”, a-t-il indiqué.
“Nous tenons à vous faire part de 
notre entière disposition à mettre 
en œuvre les mesures pratiques 
afin d’atteindre la dynamique 
ambitionnée, sur la base d’une 
coopération sincère et d’une 
démarche clairvoyante, pérenne 
et pragmatique”, a-t-il ajouté.
Le Général d’Armée a souligné 
qu’il “serait utile d’inscrire la 
dynamique de la coopération 
bilatérale entre les deux parties 
dans le cadre d’une démarche 
visant à aller de l’avant en 
valorisant les excellentes 
relations qui lient les armées des 
deux pays, notamment dans le 
domaine de la formation”.
“En ce qui concerne la 
diversification des activités 
relatives à notre coopération 
bilatérale, je propose de 

procéder, ensemble, à l’examen 
des opportunités offertes et des 
domaines de leur concrétisation, 
notamment la formation”, a 
poursuivi le Général d’Armée.
A ce titre, a-t-il ajouté, “il serait 
utile d’inscrire cette dynamique 
dans le cadre d’une démarche 
visant à aller de l’avant en 
valorisant les excellentes 
relations qui existent entre nos 
deux institutions, notamment 
à travers la mise en œuvre de 
tous les moyens possibles pour 
l’échange d’expériences et 
élargir, le mieux possible, les 
domaines de formation”.
Le Général d’Armée a souligné 
également que “l’Algérie, 
soucieuse du respect de ses 
décisions souveraines, entretient 
des relations économiques et 
militaires avec plusieurs pays 
amis”.
“Je tiens également à souligner, 
à cette occasion, que l’Algérie 
fait partie des Etats Non-alignés 
et est fière de son histoire, faite 
de gloires et de hauts-faits. 
Notre pays qui veille au respect 
de son indépendance et de ses 
décisions souveraines, entretient 

des relations économiques et 

militaires avec de nombreux pays 
amis”, a-t-il affirmé.
La rencontre a constitué 

également une opportunité pour 

les deux parties pour “échanger 
les analyses et les points de 
vue sur les questions d’intérêt 

commun”, note le communiqué.

A ce titre, le Haut Conseiller 

de la Défense britannique pour 

la région MENA “a exprimé 
son appréciation des analyses 
objectives présentées par la 

partie algérienne relatives à la 

situation sécuritaire régionale et 

internationale”, tout en mettant 

l’accent sur “la disposition de 

son pays à promouvoir davantage 
les relations militaires bilatérales 

dans les différents domaines”.

A l’issue de la rencontre, les deux 
parties “ont échangé des présents 

symboliques avant que M. l’Air 
Marechal Martin Elliot Sampson 

ne procède à la signature du livre 

d’or de l’Etat-Major de l’ANP”.

Le secrétaire général 
du ministère des 
Affaires étrangères et 

de la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Amar Belani a reçu, 
lundi, le conseiller au ministère 
de la Défense britannique pour 
le Moyen-Orient et l’Afrique 
du Nord (MENA), le Maréchal 
de l’Air Martin Elliot Sampson, 
dans le cadre de la visite de 
travail qu’effectue le responsable 
militaire britannique de haut 
niveau en Algérie, indique un 
communiqué du ministère.
Les deux parties ont eu des 
entretiens “fructueux” ayant 
porté sur “les voies et moyens 
de renforcer et d’élargir la 

coopération entre les deux 
pays amis, notamment dans les 
domaines de la défense et de la 

sécurité dans leurs dimensions 

globales, l’économie, 

l’investissement et la coopération 

scientifique et technique”, 
précise le communiqué.
M. Sampson a tenu à souligner 
“l’extrême importance que 
le Royaume-Uni accorde 
au développement d’une 
coopération fructueuse et d’un 
partenariat bénéfique avec 
l’Algérie au regard de sa place 
internationale prépondérante et 
de ses capacités prometteuses aux 
plans politique, économique et 
militaire, outre ses contributions 
importantes et son rôle pionnier 
dans les fora continentaux et 
internationaux pour assurer la 
stabilité et la sécurité en Afrique 
du Nord et dans la région du 
Sahel”.

La rencontre a permis de passer 
en revue les agendas des relations 
bilatérales de la prochaine 
période. Les deux parties ont 
mis l’accent sur l’importance 
d’une bonne préparation aux 
prochaines échéances bilatérales 
importantes notamment la 2e 
session du dialogue stratégique 
prévue au courant de cette année.
Les deux parties algérienne 
et britannique ont par ailleurs 
évoqué plusieurs questions 
régionales et internationales 
d’intérêt commun, notamment 
la situation en Libye, au Mali 
et au Sahel ainsi que le dossier 
du Sahara occidental, conclut le 
communiqué.

Le secrétaire général du 
ministère de la Défense 
nationale, le Général-

Major Mohamed Salah Ben 
Bicha, a reçu, lundi à Alger, 
le Haut Conseiller de la 
Défense pour la région MENA, 
du ministère de la Défense 
britannique, l’Air Marshal 
Martin Elliott Sampson, en visite 
officielle en Algérie à la tête 
d’une délégation de haut niveau, 
indique un communiqué du 
ministère de la Défense nationale 
(MDN).
“Dans le cadre des activités de 

coopération militaire bilatérale 
algéro-britannique, Monsieur le 
Général-Major Mohamed Salah 
Ben Bicha, secrétaire général 
du ministère de la Défense 
nationale, a reçu en audience, ce 
lundi 16 janvier 2023 au niveau 
du siège du ministère de la 
Défense nationale, l’Air Marshal 
Martin Elliott Sampson, Haut 
Conseiller de la Défense pour 
la région MENA, du ministère 
de la Défense britannique, en 
visite officielle en Algérie à la 
tête d’une délégation de haut 
niveau”, précise la même source.

A cette occasion, “les deux parties 
ont entamé des discussions 
bilatérales, et ce, en présence 
du Général-Major, Directeur 
des relations extérieures et de la 
coopération du ministère de la 
Défense nationale et les membres 
de la délégation britannique. Ces 
discussions ont porté sur les 
domaines d’intérêt commun”.
A l’issue de cet entretien, “les 
deux parties ont échangé des 
présents symboliques”, ajoute le 
communiqué.
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ALGÉRIE-ITALIE:

Les perspectives de coopération industrielle examinées

Krikou reçoit 
l’ambassadrice du 

Royaume de Norvège 
en Algérie

SAIDAL subit une opération de réorganisation 
et de restructuration

La majorité des obstacles levés face 
à la concrétisation des projets 
de l’industrie pharmaceutique

Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zaghdar a reçu, 
lundi à Alger, le PDG 

du groupe italien “Adler”, 
Paolo Scudieri qui effectue une 
visite en Algérie accompagné 
d’experts du groupe, pour 
examiner les perspectives de 
coopération industrielle et les 
opportunités d’investissement 
et de partenariat, a indiqué un 
communiqué du ministère de 
l’Industrie.
A l’entame de cette rencontre 
qui s’est déroulée au siège 

du ministère, M. Zaghdar 
a présenté les facilités et 
avantages qu’offre le nouveau 
système d’investissement aux 
investisseurs locaux et étrangers.
Le ministre a mis en exergue les 
potentialités et atouts naturels, 
géographiques, économiques et 
humains que recèle l’Algérie et 
qui lui permettent de drainer les 
plus grands projets pour répondre 
aux besoins du marché local 
et s’orienter vers l’exportation 
aux marchés arabes et africains, 
ajoute la même source.

M. Zaghdar a souligné également 
la volonté de l’Algérie d’établir 
des partenariats avec les Italiens 
dans divers domaines industriel, 
agricole et énergétique.
Pour ce qui est du secteur 
industriel, le ministre a évoqué 
les industries alimentaire, textile 
et mécanique qui constituent 
des opportunités de partenariat 
fructueux pour les deux parties 
suivant le principe gagnant-
gagnant.
De son côté, M. Scudieri a fait 
part de la volonté du groupe 

italien de “réaliser de grands 
projets en Algérie, un pays à 
dimension africaine”, précisant 
que sa visite en Algérie tend à 
‘”identifier les projets pouvant 
faire l’objet d’un partenariat 
bénéfique pour les deux parties 

algérienne et italienne, en 
première étape dans le secteur 
des pièces de rechange de 
différents types de véhicules 
avec un accompagnement 
technologique ainsi que 
l’industrie textile”.
Le groupe “Adler” dispose d’une 
centaine de sociétés dans 34 pays 
à travers le monde et active dans 
les secteurs de l’automobile, 
des industries chimiques, de 
l’énergie, de l’aviation et de 
l’agroalimentaire.

La ministre de 
la Solidarité 
nationale, de 

la Famille et de la 
Condition de la femme, 
Kaoutar Krikou, a 
reçu mardi à Alger 
l’ambassadrice du 
Royaume de Norvège 
en Algérie, Thérèse 
Luken-Ghziel, avec 
laquelle elle a évoqué 
les voies et moyens 
de renforcer les 
relations bilatérales 
dans le domaine 
du développement 
social, a indiqué 
un communiqué du 
ministère.
Lors de cette 
rencontre, les deux 
parties ont évoqué les 
voies de renforcer les 
relations bilatérales 
dans le domaine du 
développement social, 
ainsi que l’échange 
d’expertises entre 
les deux pays sur 
les mécanismes 
de prise en charge 
des catégories 
vulnérables, précise le 
communiqué.
A cette occasion, 
la ministre de la 
Solidarité nationale a 
exprimé “sa volonté de 

partager l’expérience 
algérienne 
pionnière visant  
l’autonomisation 
économique de la 
femme rurale et de la 
femme au foyer, visant 
la création d’activités 
génératrices de 
revenus”, et “les 
procédures de prise en 
charge des personnes 
âgées au sein des 
établissements 
d’accueil, notamment 
en ce qui concerne 
les fermes 
pédagogiques”.
De son côté, 
l’ambassadrice 
norvégienne a fait part 
de sa disponibilité à 
partager l’expérience 
de son pays avec 
l’Algérie dans le 
domaine de la prise en 
charge des catégories 
vulnérables, à 
l’instar des personnes 
aux besoins 
spécifiques, ainsi 
que les mécanismes 
permettant la 
réalisation de 
l’autonomisation 
économique de la 
femme, en l’aidant à 
accéder au monde de 
l’entrepreneuriat.

Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, Ali Aoun, a 
annoncé lundi, depuis Blida, 

le lancement de l’opération de 
“réorganisation et restructuration” du 
groupe SAIDAL en vue de recouvrer “sa 
place” sur le marché des médicaments 
en Algérie.
Inspectant l’unité de distribution 
“Centre” relevant de SAIDAL, au niveau 
de la zone industrielle Benboulaïd, dans 
le cadre de la visite d’inspection qu’il 
mène à Blida, le ministre a fait savoir 
que lancement de la “réorganisation 
et restructuration de ce groupe public 
intervient en application des instructions 
du Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune qui accorde un 

intérêt particulier à ce dossier”.
“Il est grand temps de procéder à la 
réorganisation et à la restructuration de ce 
groupe en vue d’en faire une locomotive 
pour l’industrie pharmaceutique en 
Algérie afin de couvrir tous les besoins 
du marché national et mettre, ainsi, un 
terme à la dépendance aux laboratoires 
étrangers”, déplorant la situation dans 
laquelle se trouve le groupe à cause de 

“certaines parties qui l’ont détruit”.
Le ministre a également déploré le fait 
que SAIDAL qui couvrait 45% des 
besoins du marché national ne couvre 
actuellement que 2%, faisant état 
d’une baisse conséquente en termes de 
médicaments produits par le groupe de 
350 à 50 médicaments.
Dans le cadre des efforts de 
développement du Groupe Saïdal, 
le ministre a ordonné la “révision 
des salaires des travailleurs” pour 
“appliquer une nouvelle grille à partir 
du mois de mars prochain”.
Par ailleurs, M. Aoun a annoncé 
l’ouverture d’une enquête pour repérer 
la destination des médicaments 
anticancéreux produits par le groupe.

Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, Ali Aoun, 
a fait état, lundi depuis 

Blida, de la levée de la majorité 
des obstacles qui entravaient 
la concrétisation des projets de 
l’industrie pharmaceutique, qui 
s’étaient posés aux personnes 
souhaitant investir dans ce domaine.
En marge d’une visite d’inspection 
à la wilaya de Blida, M. Aoun a 
fait savoir que son département 
ministériel avait œuvré à “la 
levée de la majorité des obstacles 
auxquels faisaient face les personnes 
souhaitant investir dans le domaine 
de l’industrie pharmaceutique et des 
équipements médicaux”.
Selon le ministre, la majorité de ces 
obstacles “sont fictifs et illégaux 
ayant pour objectif de bloquer 
l’investissement dans ce domaine 
pour encourager l’importation”, 
soulignant l’impératif de “dépasser 
plusieurs obstacles pour développer 
l’industrie pharmaceutique et 
couvrir les besoins nationaux”.
M.Aoun a appelé, à cette occasion, 

tous les investisseurs à “défendre 
leurs droits et dénoncer chaque 
anomalie au ministère de l’Industrie 
pharmaceutique pour y mettre terme 
et demander des comptes à ses 
auteurs”.
Se félicitant de l’évolution du 
marché des médicaments en Algérie, 
le ministre a souligné que les 
médicaments de fabrication locale 
couvraient actuellement près de 
60% des besoins du marché national, 
un taux qui devrait augmenter à 
l’avenir après l’entrée en service 
de plusieurs nouvelles usines, 
notamment celles spécialisées dans 
la fabrication des médicaments 
destinés aux cancéreux et aux 
malades chroniques.
A l’entame de sa visite, le ministre 
a procédé à la mise en service de 

l’unité d’assemblage des stylos 
d’insuline à Boufarik relevant des 
laboratoires “Novo Nordisk”, fruit 
d’un partenariat algéro-danois, 
avant de se rendre à l’entreprise 
“Expensimed”, sise à Diar El Bahri 
dans la commune de Beni Mered, 
spécialisée dans la fabrication des 
bandelettes d’auto-surveillance 
glycémique, et qui est l’une 
des entreprises ayant bénéficié 
d’autorisations exceptionnelles 
pour poursuivre son activité après 
avoir rencontré des obstacles que le 
ministre a évoqué au cours de cette 
visite.
Après avoir inspecté une unité de 
distribution relevant du Groupe 
Saidal dans la zone industrielle Ben 
Boulaid, le ministre a plaidé pour la 
révision de la stratégie commerciale 
du groupe en vue de réaliser 
l’équilibre dans la distribution, 
avant de visiter le siège de la filiale 
du groupe “Tabuk Pharmaceuticals” 
spécialisée dans le développement 
des médicaments génériques de 
qualité supérieure.
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Le dessalement de l’eau de mer inclus dans les spécialités 
assurées par le secteur de la formation

La Banque Nationale de l’Habitat obtient 
l’agrément de la banque d’Algérie

Le holding GETEX se prépare à exporter ses produits 
vers le Tchad

Le ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine 

Merabi a fait part lundi à Aïn 
Témouchent de l’engagement 
de son département à introduire 
le dessalement de l’eau de mer 
parmi les spécialités les plus 
importantes du secteur.
Dans une déclaration à la 
presse, en marge de sa visite 
d’inspection à la wilaya d’Aïn 
Temouchent, M. Merabi a 
annoncé l’engagement de son 
département ministériel à inclure 
le dessalement de l’eau de mer 
dans les spécialités importantes 
du secteur de la formation sur 
la base des décisions du Conseil 
des ministres tenu dernièrement 
et au cours duquel le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a inséré le dossier 
du dessalement de l’eau de mer 
comme nécessité pour assurer la 
sécurité hydrique et investir dans 
les ressources naturelles.
Le ministre a également appelé les 
responsables locaux du secteur à 
donner “un intérêt particulier” aux 

filières professionnelles et aux 
spécialités liées aux métiers de 
l’agriculture et de la sylviculture, 
d’autant plus que le secteur est 
un partenaire important dans la 
campagne du barrage vert et à 
inclure des spécialités de pêche 
compte tenu du fait que la wilaya 
recèle un littoral côtier.
M. Merabi a également souligné 
la nécessité de se concentrer sur 
les métiers liés à l’environnement 
et à l’eau, assurés par les 
établissements de formation de 
43 wilayas du pays.
En inspectant plusieurs ateliers 
de l’Institut national de 
formation spécialisée Ouaddah 
Benaouda d’Aïn Temouchent, 
le ministre a mis l’accent sur 
l’utilisation optimale de tous les 
équipements et infrastructures 
dont dispose le secteur, ajoutant 
que “les gigantesques moyens 
pédagogiques dont dispose le 
secteur dans les 58 wilayas du 
pays démontrent tout l’intérêt 
qu’accorde l’Etat à notre secteur”.
Au sein du même Institut, M. 
Merabi a supervisé l’ouverture 

d’une journée d’étude intitulée 
“l’entrepreneuriat résultat d’un 
projet professionnel réussi”, au 
cours de laquelle il a indiqué 
que l’approche entrepreneuriale 
figure dans les engagements du 
président de la République dans 
son programme présidentiel 
qui appelle à œuvrer pour 
l’émergence d’une nouvelle 
génération d’entrepreneurs, ainsi 
qu’à développer le concept de 
contrats de formation comme 

mécanisme d’intégration des 
diplômés d’un certificat de 
formation professionnelle vers le 
monde du travail.
Le ministre a rappelé que “l’Etat 
accompagne, dans le cadre de 
l’entrepreneuriat, les porteurs 
d’idées et d’initiatives loin de la 
rente et du profit rapide, comme 
c’était le cas par le passé”.
Par ailleurs, M. Merabi a 
présidé, au niveau d’une usine 
de production de gants médicaux 

relevant de l’investissement privé 
dans la zone industrielle d’Aïn 
Temouchent, une cérémonie de 
signature d’une convention de 
partenariat entre la Direction de 
wilaya du secteur et la gérante 
de l’usine visant à répondre aux 
besoins de la même entreprise 
en termes de main-d’œuvre 
qualifiée.
Il a également supervisé 
une cérémonie similaire de 
coopération du secteur avec 
l’hôtel “Eden”, relevant du 
secteur privé, visant à définir 
un cadre de concertation par le 
placement des stagiaires et en 
prenant en charge des stages de 
formation professionnelle dans 
cet établissement hôtelier dans les 
spécialités liées à l’art culinaire et 
à l’hôtellerie.
Le ministre poursuit sa visite 
d’une journée dans la wilaya, 
en inspectant plusieurs 
établissements de formation 
et en supervisant la signature 
de plusieurs conventions de 
partenariat.

L’établissement financier 
“Banque Nationale de 
l’Habitat SPA” a obtenu 

son agrément pour exercer son 
activité en vertu d’une décision de 
la Banque d’Algérie (BA), publiée 
au Journal Officiel (JO) (N 90).
L’agrément de la Banque 
Nationale de l’Habitat a été acté 
par la décision n22-03 datée 
du 29 décembre 2022 portant 
agrément d’une banque, signée 
par le Gouverneur de la Banque 
d’Algérie, Salah-Eddine Taleb.
Il vient “en application des articles 

70 et 92 de l’ordonnance n 03-
11 du 26 août 2003, modifiée et 
complétée, relative à la monnaie 
et au crédit”, précise le texte.
La dite banque est dotée d’un 
capital social de quatre-vingts 
(80) milliards de DA.
Placée sous la sous la 
responsabilité et la direction de 
M. Zahana Mohamed El Habib, 
en qualité de président du conseil 
d’administration et M. Belayat 
Ahmed, en qualité de directeur 
général, cet établissement 
financier “peut effectuer toutes 

les opérations reconnues aux 
banques”, en application de 
l’article 70 de l’ordonnance n 03-
11 du 26 août 2003, modifiée et 
complétée, relative à la monnaie 
et au crédit, précise la décision de 
la BA.
Le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi, avait 
indiqué que la Banque de l’Habitat 
sera “un établissement financier 
offrant au secteur de l’habitat une 
aisance en matière de financement 
des programme de logements, 

sous toutes les formules, sociales 
et autres, en plus de favoriser la 
bonne marche et le lancement des 
projets”.
La création de la Banque de 

l’Habitat figure parmi les 54 
engagements du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, contenus dans son 
programme.

Le holding industriel 
textiles et cuirs “GETEX” 
s’apprête à lancer 

l’exportation de ses produits vers 
le Tchad, au titre d’un accord, 
récemment signé entre ce groupe 
et un partenaire tchadien, a-t-on 
appris de Abdelkader Hamedi 
Mansour, assistant du PDG du 
holding.
“Une signature d’un contrat 
détaillé sur les besoins de 
ce partenaire est prévue très 
prochainement, avant de 
commencer les opérations 
d’exportation”, a indiqué M. 
Hamedi Mansour dans une 
déclaration à l’APS en marge du 
2ème Salon des investissements 

algériens et des échanges 
commerciaux internationaux, qui 
se tient au Centre des conventions 
d’Oran jusqu’au 19 janvier en 
cours.
Les premières opérations 
d’exportation concerneront des 
uniformes complets pour agents 
de sécurité produit par le holding 

GETEX, a-t-on précisé de même 
source, rappelant que le groupe 
propose une gamme très variée 
de produits, allant du textile et 
la confection d’habillement, 
à la bonneterie et le cuir, en 
passant par la maroquinerie et les 
chaussures.
Le holding ambitionne de 

retrouver sa place sur le marché 
national d’une part et se faire une 
place sur les marchés étrangers, 
notamment ceux de l’Afrique, 
a encore souligné M. Hamedi 
Mansour, rappelant que l’Etat 
encourage et accompagne cette 
démarche qui s’inscrit dans sa 
politique visant à diversifier la 
production nationale, réduire 
la facture de l’importation 
et augmenter le volume des 
exportations hors hydrocarbures.
Pour concrétiser ces objectifs, le 
holding mise sur la formation, 
“seul garant d’une production 
de qualité”, explique le même 
responsable. Dans ce contexte, 
il a rappelé que “GETEX a un 

contrat exclusif avec l’entreprise 
algéro-turque Tayal, spécialisée 
dans le textile, pour la formation 
du personnel qui touche toutes les 
catégories du personnel, allant 
de l’agent de sécurité au cadre 
supérieur”.
Ces formations portent 
notamment sur le modélisme, le 
stylisme, le design et la création, 
a-t-il fait savoir.
GETEX a également signé une 
convention avec l’Université 
des sciences et de la technologie 
Houari Boumediene d’Alger, 
pour la création d’un module sur 
le textile, avec la perspective de 
recruter les étudiants qui y seront 
formés.
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ANNABA/FAITS DIVERS

Deux jeunes femmes blessées  
lors d’une collision à proximité 

de l’entreprise ASMIDAL

ANNABA / CHAN 2022

Annaba hautement sécurisée 
 et la BRI à pied d’œuvre

ANNABA / SIDI SALEM

Arrestation de 29 individus 
lors de la première quinzaine 

du mois en cours

ANNABA/ SOLIDARITÉ

 L’APC à pied d'œuvreen faveur des 
SDF et des familles nécessiteuses

Deux  personnes ont été grièvement 
blessées dans un accident de la 
circulation, survenu dimanche-

soir au niveau de la route  nationaleRN44 
à proximité de l’entreprise Asmidal, a-t-on 
appris du chargé de la communication de 
la Protection civile.
Cet accident, qui s’est produit suite à une 

collision  violente entre deux  véhicules 
touristiques, a causé des blessures à  deux 
jeunes femmes, l’une âgée de 35 et l’autre 
38 ans, a indiqué le même responsable. Les 
victimes  ont été transférées directement à 
l’hôpital Ibn Rochd pour recevoir les soins 
nécessaires tandis qu’une enquêté a été 
diligentée par les éléments de la police  afin 
de déterminer les circonstances exactes de 
cet accident.

A l’occasion du CHAN 2022, 
la  sûreté de wilaya d’Annaba  
a  décidé de mettre sous haute 

protection la coquette, en renforçant les 
effectifs des forces de l’ordre,   mais aussi 
en régulant et en filtrant le trafic routier. 
Le plan d'action mis en œuvre consiste 
en la multiplication des patrouilles et 
l’organisation des opérations coup de poing  
et barrages fixes  et mobiles.Des patrouilles 
ont  sillonnentcontinuellementles quartiers 
et  les rues et les endroits jugés sensibles, 
les places publiques. Les policiers sont 
visibles à chaque coin de rue soit en tenue 

officielle, soit en civil, affectés sur le 
terrain pour intervenir rapidement en cas 
de besoin et dissuader par leur présence 
accrue toute tentative d’agression ou de 
vol.
En ce qui concerne la circulation routière, 
des barrages ont été dressés pour fluidifier 
le trafic et procéder à la fouille des 
véhicules suspects.Ces mesures visent, 
en effet, à protéger  les hôtes de la ville et 
les citoyens  et  éviter tout dérapage. Hier, 
tôt la matinée, les éléments de la BRI se 
trouvaient partout procédant à l’arrestation 
de plusieurs individus pour une fouille 
corporelle .

Dans le cadre de la lutte quotidienne 
contre la criminalité, les éléments 
de la sûreté urbaine de Sidi 

Salem ont réussi, lors de la première 
moitié du mois de janvier en cours, un 
véritable coup de filet en procédant à 
l’arrestation de 29 personnes, dont 24 
individus objets d’un avis de  recherche 
par les instances judiciaires, 3 autres pour 
possession de drogue et psychotropes, et 
deux suspects impliqués dans différentes 

affaires criminelles pour constitution 
d’une bande de malfaiteurs, agressions 
, vols, cambriolageset agression par 
armesblanches.Les mis en cause ont été 
présentés par devant le procureur de la 
république, près le tribunal, et placés 
en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de cette affaire. Un 
appel au civisme des citoyens a été lancé 
par les forces de l’ordre qui ne cessent de  
rappeler la disponibilité des numéros verts 
mis à leur disposition.

Les services communaux d’Annaba 
en collaboration avec les services 
de l’action sociale et de la solidarité 

de la wilaya d’Annaba  ainsi que ceux 
de la sûreté de la wilaya, de la protection 
civile et de la direction de la santé ont 
poursuivi leurs sorties nocturnes pour 
distribuer des dizaines de  repas chauds 
et des habits  aux SDF et aux nécessiteux. 
Cette opération, qui s'inscrit dans le cadre 
de la prise en charge des personnes sans 
abris (SDF), vise surtout à prévenir contre 
d'éventuels accidents durant cet hiver 
glacial. Plusieurs quartiers et artères de 

la ville ont été parcourus, notamment la 
rue d’Afrique ,SaouliAbdelakder, Emir 
Abdelakder , avant-port ainsi que les 
stations de bus de Sidi Brahim où l'on note 
une forte présence de SDF. En plus des 
repas, ces équipes ont distribué également 
des habitset autres effets aux SDF, parmi 
ceux-ci des femmes avec des enfants en 
bas âge. En sachant que tous les moyens  
ont été mis en place pour la réussite de ces 
actions humanitaires qui démontrent, une 
fois de plus, la générosité des institutions 
publiques ; leur solidarité envers ceux qui 
en ont besoin particulièrement en cette 
période si difficile.

Sara.Y

Sihem.F

Sara.Y

Imen.B



Un compteur de gaz à 
l’entrée d’un immeuble 
a failli provoquer un 

grave incendie à la cité 52 
logements à ‘’ElEulma’’-centre. 
Les services de la Protection 
civile appelés sur les lieux ont 
pu circonscrire les flammes 
et les empêcher de s’étendre 
àd’autres compteurs et aux 
étages de l’immeuble.Deux 

victimes ont été transférées à 
l’hôpital le plus proche l’un 
pour intoxication et l’autre ayant 
subi une chute du premier étage. 
Les pompiers, dépêchés sur les 
lieux une dizaine de minutes 
après le départ du feu, n’ont 
pu qu’évacuer les habitants de 
l’immeuble, évitant que  les 
flammes ne se propagent dans 
les appartements.Maîtrisant 
tant bien que mal le feu près 

d’une heure durant, les éléments 
de la Protection civile ont vu 
leur tâche rendue ardue par 
l’épaisse fumée provoquée 
par la destruction de tout le 
hall de l’immeuble. Aucune 
information n’a été avancéesur 
les causes réelles de ce sinistre.   
Les services techniques 
concernés ont pris toutes les 
mesures pour remédier à cette 
défaillance. 
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ANNABA / INSALUBRITÉ

Le marché de gros des légumes et de fruits
de la cité Sarouel dans un piteux état

ANNABA/

Une compagne lancée
 sur les réseaux sociaux : 

appels au boycott des oeufs

ANNABA / COMMERCE

De longues files d’attente
 pour disposer d’un sachet 

de lait 

ANNABA / EL EULMA

Un incendie au niveau du hall d’un immeuble 
provoque la panique à la cité 52 logements

Le marché de gros 
des légumes et de 
fruits  situé à la cité 

Sarouel de la commune 
d’El Bouni est dans un état 
des plus lamentables. L’état 
des lieux de ce marché 
connait une dégradation 
notable, notamment en 
matière d’hygiène et de 
salubrité.«Ce marché 
est devenu un véritable 

bourbier. L’aménagement 
manque cruellement dans 
cet espace à vocation 
commercial. Les autorités 
communales devraient se 
pencher sur ce sujet pour 
mettre fin à cette situation», 
insiste un client rencontré 
au niveau dudit marché. 
Les clients présents en 
force, malgré le froid et la 
grisaille, trouvent toutes les 
peines à circuler dans ce 
marché tant les accès étaient 

impraticables et boueux. 
Les fruits et légumes sont 
exposés au soleil sur les 
trottoirs. La viande est 
vendue librement sur la 
chaussée, sur des tables 
de fortune sans contrôle 
sanitaire gênant même la 
circulation des véhicules. 
Les vendeurs de viande sur 
les lieux  pratiquent des prix 
qui défient ceux pratiqués 
par bouchers légaux qui 
disposent des moyens de 

conservation. 
Les commerçants et 
travailleurs   n’ont pas 
manqué de dénoncer, 
depuis quelque temps, l’état 
insalubre de ce marché des 
fruits et légumes. Cette 
situation qui ne cesse de 
s’accentuer, a déjà fait fuir 
de nombreux clients fidèles 
et tend à réduire l’activité 
de ce marché. Les autorités 
locales devraient réagir 
car ce problème menace la 

santé des commerçants et 

des clients. 

Une campagne de boycott des 
œufs vient d’être lancée par la 
population notamment au niveau 

la wilaya d’Annaba sur les réseaux 
sociaux pour limiter la flambée de son prix 
enregistrée ces derniers jours. La plaquette 
d’œufs est désormais trop chère. En 
l’espace de quelques jours seulement, le 
prix s’est envolé entre 600 et 620 da le kilo 
un prix exorbitant. Une montée en flèche 
qui a surpris le consommateur algérien 
au niveau national. En réaction, un appel 
au boycott des œufs  a été lancé sur les 
réseaux sociaux.Un hashtag #matechrich 
les oeufs accompagne des messages postés 
sur les réseaux sociaux pour dénoncer la 
brusque hausse du prix. l’organisation 
de la protection de consommateur et de 
son environnement (APOCE) a plaidé 
en faveur d’une action commune et 
simultanée afin de «faire une inflexion de 
cette tendance à la hausse, en jouant sur la 
baisse de la demande » L’APOCE se dit 
compter sur le lancement de campagne 
de sensibilisation sur les médias et les 

réseaux sociaux pour expliquer et faire 
comprendre la nécessité de s’armer de la 
culture de boycott. Suite à cette flambée 
du prix des œufs  beaucoup de familles au 
revenu moyen, majoritaires dans le pays, 
se voient privées d’oeufs alors qu’ils ne 
goûtent déjà plus au poisson et à la viande 
rouge qui sont, depuis quelques années, 
hors de prix.

Malgré la disponibilité du lait, on 
constate une énorme tension sur 
le lait en sachet dans une grande 

partie des quartiers de la ville d’Annaba.
En effet, à la cité du 8 mars dès 7heures du 
matin, l’on constate une longue chaine de 
citoyens devant un magasin d’alimentation 
générale  pour disposer d’un sachet de 
lait.Les responsables du secteur quant à 
eux pointent du doigt le citoyen à cause 
de sa consommation effrénée du lait ce 
qui provoque des ruptures de stocks chez 
les commerçants. Des clients achètent 
le double, parfois le triple de la quantité 

de lait qu’il consomme habituellement 
au quotidien. “Le lait est une denrée 
indispensable certes, seulement il est 
impératif de rationaliser  la vente par 
client. « Mes moyens financiers ne me 
permettent pas d’acheter les boîtes de 
lait  en poudre », se plaint une ménagère.
Les  citoyens  sont dans l’obligation 
d’adhérer aux files d’attente devant les 
commerces d’alimentation générale qui se 
forment avant même l’arrivée du camion 
de livraison.  C’est une image qui nous 
renvoie à une période que l’on croyait 
révolue à tout jamais, celle des années de 
grandes pénuries, dira une femme.

Sara.Y
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Les autorités de la 
wilaya de Chlef ont 
commémoré, lundi, le 

65e anniversaire de la bataille 
de Beni Boustour, survenue 
le 16 janvier 1958 dans les 
environs de la commune de 
Beni Bouâtab, à 50 km au sud 
de Chlef, au cours de laquelle 
les moudjahidine ont remporté 
une victoire écrasante sur le 
colon français en dépit de sa 
suprématie en armes et en 
nombre.
Abritée par le CEM “Chahid 
Serbah Abdelkader” de la 
commune de Beni Bouâtab, la 
cérémonie de commémoration 
de cette halte mémorable 
dans l’histoire de la wilaya 
historique IV, a été marquée 
par l’animation de conférences 
sur le sujet, et la présentation 
de témoignages vivants de 
moudjahidine ayant participé 
à cette bataille, en plus d’une 
exposition de photos historiques 
relatives à cet événement et à la 
lutte de cette région contre le 
colonisateur français.

Outre la famille révolutionnaire 
et les personnes intéressées 
par l’histoire de la région, 
cette manifestation a attiré de 
nombreux visiteurs, issus de 
différentes catégories de la 
société, prouvant l’attachement 
de la nouvelle génération à 
son histoire et le souci des 
chercheurs de documenter tous 
les événements et de préserver 
la mémoire collective.
Le moudjahid Mohamed 
Bachouchi, dit El-Boustouri, 
un des participants à la 
bataille de Beni Boustour, 
a loué l’organisation de ce 
type d’activités historiques, 
rappelant “les sacrifices 
des martyrs et l’héroïsme 
des moudjahidine, tout en 
contribuant à la communication 
inter-générationnelle, et à la 
poursuite de l’édification et du 
développement de l’Algérie 
dans tous les domaines”.
Selon le chargé de 
communication à la Direction 
des moudjahidine et  des ayants 
droit, Mohamed Meziane, 

la commémoration du 65e 
anniversaire de la bataille de 
Beni Boustour s’inscrit dans 
le cadre de “l’intérêt accordé 
aux événements historiques, 
ceci d’autant plus que les 
moudjahidine ont fait preuve, 
au cours de cette bataille, d’un 
professionnalisme et d’un sens 
de l’héroïsme à toutes épreuves, 
dans la défense de leur patrie, 
en dépit de la suprématie du 
colonisateur en armes et en 
nombre”.
“Nous avons tenté, en 
coordination avec l’Académie 
de la mémoire algérienne, 
d’examiner tous les aspects de 
cette bataille historique et de 
l’analyser académiquement et 
historiquement, en accueillant 
des professeurs chercheurs 
en histoire et en impliquant 
des moudjahidine qui y ont 
participé pour apporter leur 
témoignage au public présent”, 
a-t-il souligné.
De nombreux moudjahidine 
et veuves de martyrs ont été 
honorés à cette occasion, en 

guise de reconnaissance pour 
leurs sacrifices et héroïsme. La 
délégation participante s’est, 
également, rendue au cimetière 
des martyrs de la commune de 
Beni Bouâtab pour une prière 
à la mémoire des martyrs de la 
Révolution nationale.
A noter que la bataille de Beni 
Boustour a été menée par la 
Katiba El Karimia, dirigée 
par Tahar Bouchareb et son 
adjoint Si Omar, contre les 
forces coloniales qui ratissaient 
la région de Beni Bouâtab et 
persécutaient ses habitants. 

Une planification minutieuse 
de cette bataille conjuguée à 
l’usage de communications 
radios pour échapper aux 
avions du colonisateur, ont 
permis aux moudjahidine de 
remporter cette bataille en un 
temps record.
Elle se solda par la mort de 95 
soldats français et la capture de 
28 autres, dont trois officiers, 
outre la récupération de 123 
pièces d’armes, des dizaines 
de grenades, des munitions, 
des tenues et un appareil de 
transmission.

CHLEF 

Commémoration du 65ème anniversaire de la bataille 
de Beni Boustour

Un total de 2.908 
touristes étrangers de 
35 nationalités et 17.000 

autres nationaux ont séjourné à 
Djanet durant l’année écoulée, 
a-t-on appris lundi passé auprès 
de la Direction locale du tourisme 
et de l’artisanat (DTA).
Le secteur du tourisme à Djanet 
connaît une augmentation 
progressive en termes de flux 
touristiques, après la pandémie 
de la covid-19, sachant que 
la wilaya a accueilli près de 
1.200 touristes étrangers en 
2021 grâce aux mesures prises 
par les pouvoirs publics pour 
promouvoir le tourisme saharien, 
à l’instar de l’ouverture de la 
desserte aérienne directe, entre 
l’aéroport Charles de Gaulle à 
Paris (France) et celui de Cheikh 
Amoud-Belmokhtar à Djanet 
(Sud d’Algérie), a affirmé à 

l’APS le directeur du secteur, 
Hammadi Alamine.
Cette nouvelle desserte a 
contribué à atténuer les difficultés 
de transport vécues par les 
touristes étrangers, les escales 
notamment, en leur permettant 
de séjourner dans la région et de 
profiter de la beauté du paysage 
saharien, a-t-il souligné.
Il s’agit, en outre, de faciliter 
les procédures retenues en 
faveur des touristes étrangers, 
concernant l’obtention du visa 
dès leur arrivée aux postes 
frontaliers (terrestres et aériens), 
en application des directives 
du ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du Territoire 
(MICLAT), visant à promouvoir 
le tourisme saharien, a indiqué 
M. Hammadi.
Les circuits touristiques de 

Tadrart Rouge, Essendilène, 
Ihrir et Sefar, figurent, a-t-il dit, 
parmi les sites les plus prisés des 
touristes étrangers et nationaux 
qui bénéficient de l’ensemble des 
facilités nécessaires leur assurant 
un bon séjour dans la région.
La DTA, a affirmé son directeur, 
ne ménage aucun effort pour 
garantir le confort aux visiteurs 
de Djanet et ce, en étroite 
coordination avec les agences de 
voyages.
Cette wilaya dans l’extrême Sud-
est du pays dispose d’énormes 
atouts touristiques et d’un riche 
patrimoine culturel, matériel 
et immatériel, susceptibles 
d’attirer les touristes pour faire 
connaître la région, au travers 
des excursions et expositions de 
l’artisanat traditionnel organisées 
tout au long de l’année, dans les 
différentes structures hôtelières, 

marchés populaires et maisons 
de jeunes notamment.
Le journal américain, “New York 
Times” a classé le massif du 
Tassili N’Ajjer parmi les lieux 
touristiques incontournables 
à visiter en 2023, sur une 
liste composée de 52 lieux 
touristiques dans le monde.
Le Tassili N’Ajjer est l’un des 

plus grands musées en plein air, 
qu’abrite plusieurs dessins et 
sculptures de l’art préhistorique, 
en plus de paysages 
époustouflants constituant un 
beau tableau naturel, grâce au 
jumelage entre un massif de 
montagnes rocheuses noires et 
des dunes de sables rouges, a-t-
on signalé.

DJANET / TOURISME 

Plus de 2.900 touristes étrangers et 17.000 autres 
nationaux en 2022

Un incendie s’est 
déclaré, lundi, dans un 
entrepôt de polyester 

d’une usine située à la zone 
industrielle d’Oued Smar 
(Alger) sans qu’il y ait de 
pertes humaines à déplorer, a-t-

on appris auprès des services 
de la Protection civile.
Le chargé de l’Information à 
la direction de la Protection 
civile, le lieutenant Khaled 
Ben Khalfallah a indiqué, 
dans une déclaration à l’APS, 

qu’”aux environs de 14h40, 
un incendie s’est déclaré 
dans un entrepôt de polyester 
d’une surface de 1.600 m3 
d’une usine située à la zone 
industrielle d’Oued Smar, 
avec, heureusement, aucune 

perte humaine enregistrée”.
Cinq (5) camions anti-
incendie, un camion à 
échelle mécanique, et une 
ambulance ont été mobilisés 
pour l’extinction du feu, a-t-il 
précisé.

Incendie dans un entrepôt de polyester à la zone 
industrielle d’Oued Smar



La Chine, pays le plus peuplé du monde, a vu sa population 
baisser pour la première fois en plus de soixante ans

Etat d’urgence au Pérou 
Les manifestants réclament « un contrat social 

qui bénéficie à tous »

Le pays a perdu 850 
000 personnes en 
2022. Paradoxalement, 

cette baisse intervient malgré 
l’assouplissement de la politique 
de limitation des naissances. 
L’Inde devrait devenir en 2023 
le pays avec le plus d’habitants.
C’est du jamais-vu depuis six 
décennies : la Chine, pays le 
plus peuplé du monde avec 
1,4 milliard d’habitants, soit 
un sixième des habitants de 
la planète, a vu sa population 
baisser en 2022.
En 2021, le nombre de naissances 
a été de 9,56 millions en Chine 
continentale, a annoncé, mardi 
17 janvier, le Bureau national des 
statistiques (BNS). En parallèle, 
10,41 millions de décès ont été 
recensés. La combinaison des 
deux phénomènes a produit une 
baisse de la population de 850 
000 personnes.
Cette chute s’annonce durable, 
peut-être jusqu’à la fin du siècle, 
selon des démographes, ce qui 
affectera durement l’économie 
et le système de retraites. L’Inde 
devrait détrôner dès cette année 
la Chine en tant que pays ayant 
le plus d’habitants, avaient 
déjà annoncé les Nations unies 
(ONU).
Une baisse paradoxale
C’est une première depuis 
1960-1961, lorsqu’une famine, 
commencée en 1959, avait 
causé des dizaines de millions 
de morts à la suite des erreurs 

de la politique économique du 
Grand Bond en avant. Ensuite, la 
population avait crû rapidement, 
doublant depuis les années 
1960, pour dépasser 1,4 milliard 
aujourd’hui.
Paradoxalement, cette 
baisse survient malgré 
l’assouplissement de la politique 
de limitation des naissances ces 
dernières années. Il y a encore 
dix ans, les Chinois n’avaient 
le droit d’avoir qu’un enfant. 
Depuis 2021, ils peuvent en 
avoir trois.
Cette chute peut s’expliquer par 
l’augmentation du coût de la 
vie en Chine, tout comme celui 
de l’éducation d’un enfant. Le 
niveau d’études plus élevé des 
femmes les pousse à remettre à 
plus tard l’arrivée d’un enfant.
« Il y a aussi l’habitude désormais 
d’avoir des petites familles, en 

raison de la politique de l’enfant 
unique en vigueur pendant des 
décennies », déclare à l’Agence 
France-Presse (AFP) Xiujian 
Peng, chercheuse spécialiste 
de la démographie chinoise 
à l’Université de Victoria 
(Australie). L’envie d’avoir un 
enfant est également moins forte 
chez les jeunes générations.
Le démographe indépendant He 
Yafu note également auprès de 
l’AFP « la baisse du nombre de 
femmes en âge de procréer, qui 
a diminué de 5 millions par an 
entre 2016 et 2021 ».
Un taux de fécondité qui s’est 
écroulé
En 2019, les Nations unies 
(ONU) pensaient encore que la 
Chine n’atteindrait son pic de 
population qu’en 2031-2032. 
Mais depuis le taux de fécondité 
s’est écroulé à 1,15 enfant par 

femme en 2021, loin du seuil de 
renouvellement des générations 
(2,1). En France, il était de 1,8 
en 2020.
Testez votre culture générale 
avec la rédaction du « Monde »
Découvrir
« Le déclin et le vieillissement 
de la population (…) auront un 
impact profond sur l’économie 
chinoise, d’aujourd’hui à 2100 
», prévient Xiujian Peng. « La 
baisse de la population active 
est synonyme de coût du travail 
plus élevé » et cela « affectera la 
compétitivité de la Chine sur le 
marché mondial », insiste-t-elle.
Selon les projections de son 
équipe, sans réforme du système 
de retraites, le paiement des 
pensions pourrait représenter 20 
% du PIB en 2100 − contre 4 % 
en 2020. « La pression sur les 
actifs pour assurer les soins des 
personnes âgées sera croissante 
», avertit He Yafu.
De nombreuses autorités locales 
ont lancé des mesures pour 
inciter les couples à procréer. La 
métropole de Shenzhen (Sud) 
offre depuis quelques jours 
une prime à la naissance et des 
allocations versées jusqu’aux 
3 ans de l’enfant. Un couple 
accueillant son premier bébé 
recevra 3 000 yuans (410 euros) 
; 10 000 yuans (1 370 euros) 
pour le troisième. Au total, 
une famille avec trois enfants 
percevra 37 500 yuans (5 150 
euros) de primes et allocations.

La province du Shandong, dans 
l’est du pays, offre 158 jours 
de congé maternité (60 de plus 
que la norme nationale), dès le 
premier enfant. La métropole de 
Changsha (Centre), qui limite 
les achats de logement pour 
enrayer la spéculation, autorise 
les couples à deux ou trois 
enfants à acheter un appartement 
supplémentaire.
« Recréer une véritable culture 
de la natalité »
Mais rien ne dit que ces mesures 
seront suffisantes pour relancer 
la natalité. « Il faudrait surtout 
[que le gouvernement] affirme 
clairement qu’il n’y a plus de 
limite aux naissances, afin de 
recréer une véritable culture de la 
natalité », affirme He Yafu. « Un 
ensemble complet de mesures 
couvrant l’accouchement, la 
parentalité et l’éducation est 
nécessaire pour réduire le coût 
de l’éducation d’un enfant », 
estime, de son côté, Xiujian 
Peng.
La population chinoise pourrait 
décliner chaque année de 1,1 % 
en moyenne, selon une étude 
de l’Académie des sciences 
sociales de Shanghaï dont les 
données ont été transmises à 
l’AFP. La Chine pourrait n’avoir 
que 587 millions d’habitants en 
2100, soit moins de la moitié 
qu’aujourd’hui, selon les 
projections les plus pessimistes 
de ces démographes.

La mobilisation ne faiblit 
pas depuis la destitution du 
président Pedro Castillo, 

le 7 décembre, tandis qu’au 
moins 42 manifestants ont été 
tués. Aux appels à la démission 
de la présidente par intérim, Dina 
Boluarte, et des élus du Congrès 
s’ajoutent des demandes de 
justice sociale ; selon le monde fr.
Il faut les voir, dans les environs 
de Cuzco, faire route en camion 
depuis leurs provinces sur les 
chemins sinueux des Andes. Et 
se diriger vers cette grande ville 
du sud du Pérou, vendredi 13 
janvier, suspendus aux portes 
ou accrochés à califourchon à 
la carrosserie des véhicules qui 
tanguent. Des drapeaux nationaux 
en bandoulière, des sifflets et, 
à chaque voiture croisée, des 
klaxons et les mêmes slogans 
à l’endroit de Dina Boluarte, la 
présidente par intérim : « Boluarte 
: démissionne ! Dina assassin ! »
Dans cette mobilisation qui ne 
faiblit pas depuis la destitution 

du président Pedro Castillo, le 7 
décembre 2022, ils sont paysans, 
jeunes ou vieux, les mains 
calleuses et les traits marqués par 
le travail et le froid d’altitude. Il y 
a des femmes, des enfants, aussi. 
Ils exigent la tenue immédiate 
d’élections. « Que Dina s’en 
aille, qu’ils ferment le Congrès, 
qu’ils s’en aillent tous », fulmine 
Julia Tupayupanqui, une fois au 
sol. Maria Condori, agricultrice 
énergique, tance à son tour 
: « Dina, tu as beau décréter 
l’état d’urgence, un couvre-feu, 
réprimer dans le sang, on ne va 
pas se taire. Elle dit vouloir la 
paix, mais comment, avec tant de 
citoyens assassinés ? » Samedi 
14 janvier, le gouvernement a 
décrété l’état d’urgence pour 
trente jours à Lima, la capitale, et 
dans plusieurs régions, dont celle 
de Cuzco.
« La police nous tire dessus sur 
ordre de la présidente »
Le pays est en deuil. Quarante-
deux manifestants ont été tués 

depuis le 7 décembre, la plupart 
par armes à feu. Huit autres 
personnes ont péri en marge des 
mobilisations, dont un policier, 
brûlé vif dans son véhicule. 
Ils étaient étudiants, ouvriers, 
vendeurs ambulants. Quatorze 
victimes avaient moins de 22 
ans. A Cuzco, un homme de 21 
ans est à l’hôpital, dans un état 
grave. Il a reçu trente-six impacts 
de projectiles. Un témoignage de 
plus pour illustrer le niveau de la 
répression policière et militaire. « 
Ça aurait pu être mes enfants, dit, 
ému et en colère, Marco Chavez, 
âgé d’une cinquantaine d’années, 
sur un piquet de grève. La police 
nous tire dessus sur ordre de la 
présidente. »
Dans le centre-ville de Cuzco, 
un gigantesque drapeau noir et 
blanc, symbolisant le deuil, est 
traîné à bout de bras à travers les 
ruelles. L’ancienne capitale inca, 
joyau architectural bien propret, 
est davantage accoutumée à 
recevoir des millions de touristes 

en transit vers le Machu Picchu 
que de voir déferler ce cortège 
bigarré de paysans en ojotas – des 
sandales en caoutchouc –, bien 
mis dans leurs vestons de laine, 
portant des ballots sur le dos, 
de femmes quechua aux jupons 
brodés et au couvre-chef coloré, 
d’ouvriers ou de professeurs. 
Les « riens », comme les avait 
appelés Dina Boluarte dans 
son discours d’investiture, « 

les exclus » pour qui elle disait 
vouloir se battre. Cependant, 
dans son palais présidentiel à plus 
d’un millier de kilomètres de ce 
Sud andin devenu l’épicentre des 
manifestations, Mme Boluarte 
reste sourde aux revendications et 
exclut de démissionner. Au cours 
d’un bref message à la nation, 
vendredi, elle n’a assumé aucune 
responsabilité dans le caractère 
meurtrier de la répression.
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Londres n’exclut pas de nouvelles représailles après l’exécution 
d’un Irano-Britannique

Guerre en Ukraine, Chine et commerce mondial en eaux
 troubles au menu de Davos

STRASBOURG: 

12 000 personnes en soutien aux manifestations en Iran 

Londres n’exclut pas de 
nouvelles mesures de 
représailles à l’encontre 

de l’Iran après l’exécution 
d’un Irano-Britannique accusé 
d’espionnage pour le compte 
des services de renseignements 
britanniques, a annoncé 
lundi le ministre des Affaires 
étrangères James Cleverly.
“A présent nous devons, 
avec nos alliés, étudier les 
prochaines actions que nous 
allons prendre pour lutter 
contre la menace croissante 
venant de l’Iran. Nous ne 
nous limitons pas aux actions 
déjà annoncées”, a déclaré M. 
Cleverly devant la chambre 
des Communes.
Malgré les demandes 
pressantes de parlementaires, 

le ministre a toutefois refusé 
d’indiquer si le Royaume-Uni 
comptait placer les Gardiens 
de la Révolution iranienne, 
l’armée idéologique de la 
République islamique, sur 
la liste des organisations 
terroristes.

Un porte-parole du Premier 
ministre Rishi Sunak avait 
également indiqué plus tôt 
à des journalistes que le 
gouvernement “étudiait des 
actions supplémentaires” avec 
ses alliés.
Après l’exécution samedi 

d’Alireza Akbari, 61 ans, 
ancien responsable au 
ministère de la Défense 
iranien et ressortissant irano-
britannique, le Royaume-Uni 
a répliqué en sanctionnant 
le procureur général d’Iran 
Mohammad Jafar Montazeri.
Londres a également 
convoqué le chargé d’affaires 
iranien dans le pays et 
rappelé “temporairement” son 
ambassadeur à Téhéran.
“L’exécution de M. Akbari 
intervient après des décennies 
de répression par un régime 
sans pitié”, a affirmé M. 
Cleverly, assurant le soutien 
du Royaume-Uni au peuple 
iranien qui “exige droits et 
libertés”.
“Nous assistons aux actions 

vengeresses d’un régime 
affaibli et isolé, obsédé par 
l’anéantissement de son propre 
peuple, affaibli par sa crainte 
de perdre le pouvoir et ruinant 
sa réputation dans le monde”, 
a-t-il ajouté.
“Notre message à ce régime 
est clair: le monde vous 
regarde et vous devrez rendre 
des comptes, en particulier au 
courageux peuple iranien”, a 
lancé M. Cleverly.
Le porte-parole du ministère 
iranien des Affaires étrangères, 
Nasser Kanani, a répondu 
sur Twitter que l’exécution 
d’Alireza Akbari était la 
réponse de Téhéran à “l’action 
du Royaume-Uni qui a violé 
la sécurité nationale de la 
République islamique d’Iran”.

Les élites mondiales se 
retrouvent sous la neige 
à Davos pour la première 

fois depuis la pandémie de 
Covid-19, avec des débats mardi 
centrés sur la guerre en Ukraine 
et l’avenir du commerce mondial 
après la levée des restrictions en 
Chine.
Parmi les têtes d’affiche de 
cette première journée de 
débats organisés par le Forum 

économique mondial (WEF): 
la présidente de la Commission 
européenne Ursula von der 
Leyen, qui fera un discours à 
11H15 (10H15 GMT), et le vice-
Premier ministre chinois Liu He 
dont l’intervention est prévue à 
11H45 (10H45 GMT).
Presque un an après l’invasion 
de l’Ukraine par la Russie, et 
alors que le bilan de l’attaque de 
Dnipro ne cesse de s’alourdir, 

la guerre sera dans toutes les 
têtes. Une importante délégation 
ukrainienne est attendue dans la 
station de ski suisse, emmenée 
par la première dame Olena 
Zelenska qui doit adresser un 
message spécial à Davos durant 
la plénière de mardi.
Le président Volodymyr Zelensky 
a, lui, prévu des interventions en 
visioconférence en marge du 
forum à partir de mercredi.

Les conséquences du conflit 
pour l’approvisionnement 
mondial en énergie, la sécurité 
alimentaire, ou la sécurité tout 
court notamment en Europe 
seront également au menu cette 
semaine, avec l’Allemand Olaf 
Scholz ou l’Espagnol Pedro 
Sanchez parmi les chefs de 
gouvernement annoncés, de 
même que le secrétaire général 
de l’Otan Jens Stoltenberg.

Si les Russes sont absents, de 
même que certaines figures de 
Davos comme le milliardaire 
George Soros qui a renoncé à 
son traditionnel dîner pour cause 
de “conflit d’agenda”, l’édition 
2023 voit aussi le retour d’une 
plus importante délégation 
chinoise, après la levée par 
Pékin des sévères restrictions de 
déplacement mises en place pour 
lutter face à la pandémie.

Environ 12 000 personnes 
selon la police, venues 
de toute l’Europe, ont 

manifesté lundi à Strasbourg 
pour demander à l’Union 
européenne d’inscrire les 
Gardiens de la Révolution, 
l’armée idéologique de 
Téhéran, sur la liste noire des 
“organisations terroristes”.
Le cortège, submergé de 
drapeaux iraniens, s’est mis 
en route en début d’après-midi 
en direction du Parlement 
européen où débute lundi la 
session plénière mensuelle des 
eurodéputés.
“Nous nous rassemblons 
pour faire entendre en Europe 
les femmes et les hommes 
iraniens et pour demander 
au Parlement européen de 
continuer à s’inscrire du bon 

côté de l’Histoire”, a expliqué 
à l’AFP le député centriste 
du Parlement suédois Alireza 
Akhondi, organisateur de la 
manifestation.
“Sans l’aide de l’Europe, sans 
nous pour être leur voix, il n’y 
aura pas de révolution en Iran”, 
a-t-il ajouté.
L’Iran est secoué par une 
vague de contestation contre le 
pouvoir depuis la mort, le 16 
septembre, de Mahsa Amini, 
une Kurde iranienne de 22 
ans, décédée trois jours après 
avoir été arrêtée à Téhéran par 
la police des mœurs pour avoir 
mal porté le voile islamique. 
Plusieurs personnes ont été 
condamnées à mort et exécutées 
en lien avec les manifestations.
Leurs visages et leurs noms 
étaient affichés sur des pancartes 

de manifestants qui ont clamé 
à de nombreuses reprises le 
slogan “Femme, Vie, Liberté!”, 
cri de ralliement des foules qui 
protestent actuellement en Iran.
La présidente du Parlement 
européen Roberta Metsola a pris 
la parole à l’arrivée du cortège 
devant le siège de l’institution, 
assurant les manifestants que 
les eurodéputés étaient “avec 
eux”.
“Nous pousserons la 
communauté internationale à 
répondre avec force à la terreur 
qui a été déclenchée par le 
régime sur le peuple dans les 
rues d’Iran”, a-t-elle déclaré.
Masoud Hamidifar, 38 ans, 
réfugié iranien aux Pays-Bas, 
s’est lancé le 8 janvier de La 
Haye, siège de la Cour pénale 
internationale, dans un long 

périple à pied qui doit le mener 
jusqu’à Lyon où s’est suicidé 
Mohammad Moradi en se jetant 
dans le Rhône fin décembre 
pour attirer l’attention sur son 
pays. Il a fait une pause dans son 

périple qui l’avait déjà mené à 
Bruxelles pour être présent à ce 
rassemblement à Strasbourg. 
“Nous sommes tous ensemble 
pour avoir une seule voix”, a-t-
il expliqué à l’AFP.
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ARGENTINE : 
Scaloni tranche entre Lionel Messi et Diego Maradona !

Dans la lutte au ans la lutte au 
meilleur joueur de meilleur joueur de 
tous les temps, le tous les temps, le 

sélectionneur de l’Argentine a sélectionneur de l’Argentine a 
dévoilé son choix.dévoilé son choix.
Lionel Messi est un peu plus Lionel Messi est un peu plus 
entré dans la légende du entré dans la légende du 
football en cette année 2022. football en cette année 2022. 
Déjà considéré par certains Déjà considéré par certains 
comme le meilleur joueur de comme le meilleur joueur de 
tous les temps, et considéré tous les temps, et considéré 
par tous les observateurs par tous les observateurs 
de football comme l’un des de football comme l’un des 
meilleurs joueurs de tous les meilleurs joueurs de tous les 
temps, l’Argentin a ajouté temps, l’Argentin a ajouté 
une pierre à son édifice en une pierre à son édifice en 
remportant le seul trophée qui remportant le seul trophée qui 
lui manquait : la Coupe du lui manquait : la Coupe du 
monde.monde.

«Messi est le meilleur»«Messi est le meilleur»
Lionel Messi a même remporté Lionel Messi a même remporté 
le Ballon d’or symbolisant le le Ballon d’or symbolisant le 
meilleur joueur de la Coupe meilleur joueur de la Coupe 
du monde 2022 après avoir du monde 2022 après avoir 
mené l’Argentine à son mené l’Argentine à son 
troisième triomphe mondial, le troisième triomphe mondial, le 
premier depuis le triomphe de premier depuis le triomphe de 
Maradona avec l’Albiceleste Maradona avec l’Albiceleste 
en 1986. La superstar du Paris en 1986. La superstar du Paris 
Saint-Germain a inscrit sept Saint-Germain a inscrit sept 

buts et délivré trois passes buts et délivré trois passes 
décisives en sept apparitions décisives en sept apparitions 
lors du tournoi au Qatar.lors du tournoi au Qatar.
Et pour un homme il ne Et pour un homme il ne 
fait désormais plus aucun fait désormais plus aucun 
doute que Lionel Messi est doute que Lionel Messi est 
le meilleur joueur de tous le meilleur joueur de tous 
les temps. En effet, son les temps. En effet, son 
sélectionneur, Lionel Scaloni sélectionneur, Lionel Scaloni 
est désormais convaincu que est désormais convaincu que 
le septuple Ballon d’Or a le septuple Ballon d’Or a 
dépassé Diego Maradona dans dépassé Diego Maradona dans 
la liste des grands de tous les la liste des grands de tous les 
temps. Lorsqu’on a demandé temps. Lorsqu’on a demandé 
au sélectionneur argentin de au sélectionneur argentin de 
choisir entre les deux dans choisir entre les deux dans 
une interview accordée à une interview accordée à 
El Partidazo de COPE, il a El Partidazo de COPE, il a 
répondu : «Pour moi, Messi répondu : «Pour moi, Messi 
est le meilleur de l’histoire. est le meilleur de l’histoire. 
Maradona était grand, mais Maradona était grand, mais 
avec Leo, j’ai quelque chose avec Leo, j’ai quelque chose 
de spécial».de spécial».
Messi vs CR7, the last danceMessi vs CR7, the last dance
Pas sûr que le monde entier ne Pas sûr que le monde entier ne 
partage l’avis du sélectionneur partage l’avis du sélectionneur 
argentin, surtout du côté du argentin, surtout du côté du 
voisin brésilien qui vient de voisin brésilien qui vient de 
perdre celui qui est pour eux perdre celui qui est pour eux 
le meilleur joueur de l’histoire le meilleur joueur de l’histoire 

sans l’ombre d’un doute, le sans l’ombre d’un doute, le 
roi Pelé. En tout cas une chose roi Pelé. En tout cas une chose 
est sûre, au-delà de cette lutte est sûre, au-delà de cette lutte 
incessante pour savoir qui incessante pour savoir qui 
est le plus grand à travers les est le plus grand à travers les 
générations, Lionel Messi a générations, Lionel Messi a 
désormais tous les trophées à désormais tous les trophées à 
son palmarès et c’est bien le son palmarès et c’est bien le 
principal pour lui.principal pour lui.
Un autre défi se présente Un autre défi se présente 
désormais devant le numéro 10 désormais devant le numéro 10 
argentin celui d’aider le Paris argentin celui d’aider le Paris 

Saint-Germain à décrocher sa Saint-Germain à décrocher sa 
première couronne européenne première couronne européenne 
et pour cela, Lionel Messi sera et pour cela, Lionel Messi sera 
très attendu au mois de février très attendu au mois de février 
lors du huitième de finale de la lors du huitième de finale de la 
Ligue des champions contre Ligue des champions contre 
le Bayern Munich. Avant ça, le Bayern Munich. Avant ça, 
l’ancien du FC Barcelone l’ancien du FC Barcelone 
digère tranquillement son digère tranquillement son 
succès à la Coupe du monde.succès à la Coupe du monde.
Après avoir fait son retour Après avoir fait son retour 
à la compétition en milieu à la compétition en milieu 

de semaine contre Angers de semaine contre Angers 
et avoir joué l’ intégralité de et avoir joué l’intégralité de 
la rencontre face à Rennes, la rencontre face à Rennes, 
Lionel Messi va retrouver Lionel Messi va retrouver 
son meilleur ennemi ce jeudi son meilleur ennemi ce jeudi 
en Arabie Saoudite lors d’un en Arabie Saoudite lors d’un 
match amical contre un XI match amical contre un XI 
du championnat saoudien du championnat saoudien 
dans lequel figurera Cristiano dans lequel figurera Cristiano 
Ronaldo, pour certainement Ronaldo, pour certainement 
le dernier affrontement de ces le dernier affrontement de ces 
deux légendes.deux légendes.

La Fédération a Fédération 
internationale de internationale de 
l’histoire et des l’histoire et des 

statistiques du football statistiques du football 
(IFFHS) a dévoilé son onze (IFFHS) a dévoilé son onze 
type africain pour l’année type africain pour l’année 
2022. Aucun Algérien n’y 2022. Aucun Algérien n’y 
figure. figure. 
Le Maroc, demi-finaliste au Le Maroc, demi-finaliste au 
Qatar, s’est adjugé la part du Qatar, s’est adjugé la part du 
lion. Cinq Marocains figurent lion. Cinq Marocains figurent 
dans le onze de l’année, dans le onze de l’année, 
à savoir Yassine Bounou, à savoir Yassine Bounou, 
Romain Saiss, Achraf Hakimi, Romain Saiss, Achraf Hakimi, 
Sofyan Amrabat et Azzedine Sofyan Amrabat et Azzedine 
Ounahi.Ounahi.
A ces cinq joueurs, on ajoute A ces cinq joueurs, on ajoute 
le défenseur sénégalais de le défenseur sénégalais de 
Chelsea, Kalidou Koulibaly, Chelsea, Kalidou Koulibaly, 
le latéral tunisien d’Al Ahly le latéral tunisien d’Al Ahly 

du Caire, Ali Maaloul et le du Caire, Ali Maaloul et le 
Ghanéen de l’Ajax Amsterdam Ghanéen de l’Ajax Amsterdam 
Mohammed Kudus. Sans Mohammed Kudus. Sans 
oublier le Camerounais oublier le Camerounais 
Vincent Aboubakar, auteur Vincent Aboubakar, auteur 
du but de la victoire contre le du but de la victoire contre le 
Brésil (1-0) lors de la Coupe Brésil (1-0) lors de la Coupe 
du Monde au Qatar, ainsi du Monde au Qatar, ainsi 
que les deux grands absents que les deux grands absents 
du Mondial, Mohamed Salah du Mondial, Mohamed Salah 
(Egypte) et Sadio Mané (Egypte) et Sadio Mané 
(Sénégal).(Sénégal).
Cette équipe-type ne comporte Cette équipe-type ne comporte 
aucun Algérien. Une suite aucun Algérien. Une suite 
logique après les deux gros logique après les deux gros 
échecs des Fennecs en 2022, échecs des Fennecs en 2022, 
en l’occurrence, l’élimination en l’occurrence, l’élimination 
de la CAN 2021 en phase de de la CAN 2021 en phase de 
groupe et la non-qualification groupe et la non-qualification 
à la Coupe du Monde.à la Coupe du Monde.

IFFHS :
Pas d’Algériens dans l’équipe type africaine 2022

Mercredi 18 Janvier 2023

Battu à Rennes, le attu à Rennes, le 
Paris Saint-Germain Paris Saint-Germain 
va devoir réagir va devoir réagir 

et s’apprête à faire des et s’apprête à faire des 
changements pour redresser la changements pour redresser la 
situation.situation.
Le Paris Saint-Germain n’est Le Paris Saint-Germain n’est 
pas au mieux de sa forme, pas au mieux de sa forme, 
c’est le moins que l’on puisse c’est le moins que l’on puisse 
dire. Le club de la capitale a dire. Le club de la capitale a 
du mal à remettre la machine du mal à remettre la machine 
en marche après l’arrêt de en marche après l’arrêt de 
la Ligue 1 dû à la Coupe du la Ligue 1 dû à la Coupe du 
monde 2022. Il faut dire que monde 2022. Il faut dire que 
le PSG a été très concerné le PSG a été très concerné 
par cette compétition avec de par cette compétition avec de 
nombreux joueurs concernés nombreux joueurs concernés 
et revenus tardivement de la et revenus tardivement de la 
compétition.compétition.

Des joueurs menacésDes joueurs menacés
Si la défaite face au RC Lens Si la défaite face au RC Lens 
était prévisible en raison des était prévisible en raison des 
absents, celle face à Rennes absents, celle face à Rennes 
ce dimanche soir alors que ce dimanche soir alors que 
Neymar et Lionel Messi Neymar et Lionel Messi 
étaient titulaires, tandis que étaient titulaires, tandis que 
Kylian Mbappé était sur le Kylian Mbappé était sur le 
banc en compagnie d’Hakimi, banc en compagnie d’Hakimi, 
est moins excusable. Le PSG est moins excusable. Le PSG 
n’est que l’ombre de lui-même n’est que l’ombre de lui-même 
et a besoin de temps, mais et a besoin de temps, mais 
va devoir changer quelques va devoir changer quelques 
points pour repartir de l’avant.points pour repartir de l’avant.
C’est ce qu’ indique L’Equipe C’est ce qu’indique L’Equipe 
ce mardi, Christophe Galtier ce mardi, Christophe Galtier 
a déjà des pistes pour rebâtir a déjà des pistes pour rebâtir 

son équipe et son effectif son équipe et son effectif 
à un mois de la Ligue des à un mois de la Ligue des 
champions. Bien évidemment, champions. Bien évidemment, 
le quotidien français indique le quotidien français indique 
que le staff du PSG pense à que le staff du PSG pense à 
une remise à niveau physique, une remise à niveau physique, 
voir même tactique mais pas voir même tactique mais pas 
que. En effet, L’Equipe nous que. En effet, L’Equipe nous 

apprend que certains joueurs apprend que certains joueurs 
sont menacés après leurs sont menacés après leurs 
récentes performances.récentes performances.

Statut quo pour NeymarStatut quo pour Neymar
Quels joueurs vont-ils faire Quels joueurs vont-ils faire 
les frais des mauvais résultats les frais des mauvais résultats 
récents du PSG ? Aucun récents du PSG ? Aucun 
nom ne sort même si la nom ne sort même si la 

titularisation du jeune Warren titularisation du jeune Warren 
Zaïre-Emery est un message Zaïre-Emery est un message 
fort envoyé aux milieux de fort envoyé aux milieux de 
terrain. Et quid de Neymar terrain. Et quid de Neymar 
là-dedans ? Le Brésilien a été là-dedans ? Le Brésilien a été 
plus en difficulté que lors de plus en difficulté que lors de 
la première partie de saison la première partie de saison 
depuis son retour dans la depuis son retour dans la 

capitale, pour autant le staff ne capitale, pour autant le staff ne 
pense pas à le sanctionner en pense pas à le sanctionner en 
le mettant sur le banc.le mettant sur le banc.
«Les joueurs, dont Neymar, «Les joueurs, dont Neymar, 
ne sont pas à 100% ne sont pas à 100% 
physiquement. Ney a besoin physiquement. Ney a besoin 
d’être capable d’accélérer d’être capable d’accélérer 
pour faire la différence. pour faire la différence. 
On n’est pas inquiets, mais On n’est pas inquiets, mais 
on doit rectifier certaines on doit rectifier certaines 
choses collectivement», a-t-choses collectivement», a-t-
on indiqué au sein du club on indiqué au sein du club 
de la capitale au quotidien de la capitale au quotidien 
français. Neymar est donc français. Neymar est donc 
encore considéré comme un encore considéré comme un 
intouchable, et pour cause, intouchable, et pour cause, 
il n’a pas énormément joué il n’a pas énormément joué 
depuis la reprise et il faudra depuis la reprise et il faudra 
encore de nombreuses encore de nombreuses 
mauvaises performances pour mauvaises performances pour 
remettre son statut en question.remettre son statut en question.
En revanche, une chose est En revanche, une chose est 
sûre, si le Paris Saint-Germain sûre, si le Paris Saint-Germain 
veut se remettre à dominer veut se remettre à dominer 
et à gagner en Ligue 1 et et à gagner en Ligue 1 et 
en Ligue des champions, le en Ligue des champions, le 
retour du grand Neymar pré-retour du grand Neymar pré-
Coupe du monde ne serait pas Coupe du monde ne serait pas 
de refus. Avec un Brésilien au de refus. Avec un Brésilien au 
meilleur de sa forme, le club meilleur de sa forme, le club 
de la capitale peut nourrir de la capitale peut nourrir 
de grandes ambitions cette de grandes ambitions cette 
saison, d’autant plus que ses saison, d’autant plus que ses 
deux compères d’attaque ont deux compères d’attaque ont 
eux de grandes chances de eux de grandes chances de 
répondre présent.répondre présent.

PSG : 
Neymar «intouchable»

CHAN-2022 GR. E/1RE J (CAMEROUN-CONGO 1-0) :
Les «Lions indomptables» réalisent l’essentiel

Les «Lions es «Lions 
indomptables» du indomptables» du 
Cameroun ont réussi Cameroun ont réussi 

l ’ essentiel en remportant le l’essentiel en remportant le 
premier match du groupe E, premier match du groupe E, 
lundi soir, au stade Miloud-lundi soir, au stade Miloud-
Hadefi pour le compte Hadefi pour le compte 
de la phase de poules du de la phase de poules du 
Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
nations (CHAN) qu’abrite nations (CHAN) qu’abrite 
l’Algérie du 13 janvier au 4 l’Algérie du 13 janvier au 4 
février.février.
Les deux antagonistes ont Les deux antagonistes ont 
trouvé du mal pour prendre, trouvé du mal pour prendre, 
chacun à son profit, les chacun à son profit, les 
commandes du jeu en commandes du jeu en 
première mi-temps marqué première mi-temps marqué 
par des débats équilibrés, par des débats équilibrés, 
même si les Camerounais même si les Camerounais 
ont légèrement dominé leur ont légèrement dominé leur 

adversaire du jour.adversaire du jour.
Cette légère domination Cette légère domination 
s’est traduite par au moins s’est traduite par au moins 
deux occasions franches deux occasions franches 
mais sans qu’elles ne soient mais sans qu’elles ne soient 
concrétisées. Et si les ‘ ’ Lions concrétisées. Et si les ‘’Lions 
indomptables’’ se sont indomptables’’ se sont 
montrés aussi impuissants, montrés aussi impuissants, 
c’est aussi en raison du plan c’est aussi en raison du plan 
de jeu adopté par l’ adversaire de jeu adopté par l’adversaire 
qui défendait à partir du qui défendait à partir du 
milieu de terrain, tout en milieu de terrain, tout en 
guettant la moindre occasion guettant la moindre occasion 
pour porter le danger devant.pour porter le danger devant.
Le rapport de force va Le rapport de force va 
néanmoins pencher en néanmoins pencher en 
faveur des Camerounais en faveur des Camerounais en 
deuxième période. Laquelle deuxième période. Laquelle 
période qu’ ils ont débuté en période qu’ils ont débuté en 
force parvenant à assiéger le force parvenant à assiéger le 

camp adverse.camp adverse.
La domination des poulains La domination des poulains 
d’Alioum Saidou va payer d’Alioum Saidou va payer 
à la 62’ au prix d’une belle à la 62’ au prix d’une belle 
reprise de tête de Mbekele, reprise de tête de Mbekele, 
la ‘ ’star’’ des Lions la ‘’star’’ des Lions 
indomptables, qui vient de indomptables, qui vient de 
participer au Mondial Qatari participer au Mondial Qatari 
avec la sélection A de son avec la sélection A de son 
pays.pays.
Les Camerounais auraient pu Les Camerounais auraient pu 
se mettre à l’ abri six minutes se mettre à l’abri six minutes 
après cette réalisation, mais après cette réalisation, mais 
Ramses Donfack a raté Ramses Donfack a raté 
lamentablement devant une lamentablement devant une 
cage vide.      cage vide.      
Cela a donné l’ occasion Cela a donné l’occasion 
aux ‘ ’Diables rouges’’ pour aux ‘’Diables rouges’’ pour 
revenir dans la partie et revenir dans la partie et 
imposer leur domination imposer leur domination 

dans les dernières minutes de dans les dernières minutes de 
la partie, mais en vain.la partie, mais en vain.
Cette première victoire du Cette première victoire du 
Cameroun met cette sélection Cameroun met cette sélection 
dans une position confortable dans une position confortable 
pour passer au prochain tour, pour passer au prochain tour, 

en attendant le deuxième en attendant le deuxième 
match du groupe, composé match du groupe, composé 
de trois formations, prévu le de trois formations, prévu le 
20 en cours entre le Congo et 20 en cours entre le Congo et 
le Niger, exempt lors de cette le Niger, exempt lors de cette 
journée.journée.

CHAN-2022 :
Le match Soudan-Madagascar délocalisé à Constantine

Le match Soudan- e match Soudan- 
Madagascar, pour Madagascar, pour 
le compte de la le compte de la 

troisième journée du groupe troisième journée du groupe 
C, initialement prévu à Oran C, initialement prévu à Oran 
le 23 janvier en cours, a été le 23 janvier en cours, a été 
délocalisé au stade Chahid délocalisé au stade Chahid 
Hamlaoui à Constantine, Hamlaoui à Constantine, 
a-t-on appris lundi du a-t-on appris lundi du 
comité d’organisation du comité d’organisation du 
Championnat d’Afrique Championnat d’Afrique 
des nations (CHAN) des des nations (CHAN) des 
footballeurs locaux qu’abrite footballeurs locaux qu’abrite 
l’Algérie du 13 janvier au 4 l’Algérie du 13 janvier au 4 
février.février.
Cette décision a été prise Cette décision a été prise 
après que la Confédération après que la Confédération 
africaine de football (CAF) a africaine de football (CAF) a 
validé la demande du Comité validé la demande du Comité 
d’organisation du CHAN, a d’organisation du CHAN, a 

précisé la même source.précisé la même source.
Du coup, le nombre de matchs Du coup, le nombre de matchs 
programmés au stade Miloud-programmés au stade Miloud-
Hadefi d’Oran, à l’occasion Hadefi d’Oran, à l’occasion 
de cette compétition de cette compétition 
continentale, est réduit à neuf continentale, est réduit à neuf 
au lieu de dix. Il s’agit des au lieu de dix. Il s’agit des 
rencontres des deux groupes rencontres des deux groupes 
D et E, au nombre de six, D et E, au nombre de six, 
dans le cadre du premier tour, dans le cadre du premier tour, 
ainsi qu’un match comptant ainsi qu’un match comptant 
pour les quarts de finale, un pour les quarts de finale, un 
autre pour les demi-finales, et autre pour les demi-finales, et 
un dernier pour la troisième un dernier pour la troisième 
place.place.
La finale de cette septième La finale de cette septième 
édition du CHAN est prévue édition du CHAN est prévue 
le 4 février au stade Nelson-le 4 février au stade Nelson-
Mandela à Baraki (Alger), Mandela à Baraki (Alger), 
rappelle-t-on.rappelle-t-on.
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ARGENTINE : 
Scaloni tranche entre Lionel Messi et Diego Maradona !

Dans la lutte au ans la lutte au 
meilleur joueur de meilleur joueur de 
tous les temps, le tous les temps, le 

sélectionneur de l’Argentine a sélectionneur de l’Argentine a 
dévoilé son choix.dévoilé son choix.
Lionel Messi est un peu plus Lionel Messi est un peu plus 
entré dans la légende du entré dans la légende du 
football en cette année 2022. football en cette année 2022. 
Déjà considéré par certains Déjà considéré par certains 
comme le meilleur joueur de comme le meilleur joueur de 
tous les temps, et considéré tous les temps, et considéré 
par tous les observateurs par tous les observateurs 
de football comme l’un des de football comme l’un des 
meilleurs joueurs de tous les meilleurs joueurs de tous les 
temps, l’Argentin a ajouté temps, l’Argentin a ajouté 
une pierre à son édifice en une pierre à son édifice en 
remportant le seul trophée qui remportant le seul trophée qui 
lui manquait : la Coupe du lui manquait : la Coupe du 
monde.monde.

«Messi est le meilleur»«Messi est le meilleur»
Lionel Messi a même remporté Lionel Messi a même remporté 
le Ballon d’or symbolisant le le Ballon d’or symbolisant le 
meilleur joueur de la Coupe meilleur joueur de la Coupe 
du monde 2022 après avoir du monde 2022 après avoir 
mené l’Argentine à son mené l’Argentine à son 
troisième triomphe mondial, le troisième triomphe mondial, le 
premier depuis le triomphe de premier depuis le triomphe de 
Maradona avec l’Albiceleste Maradona avec l’Albiceleste 
en 1986. La superstar du Paris en 1986. La superstar du Paris 
Saint-Germain a inscrit sept Saint-Germain a inscrit sept 

buts et délivré trois passes buts et délivré trois passes 
décisives en sept apparitions décisives en sept apparitions 
lors du tournoi au Qatar.lors du tournoi au Qatar.
Et pour un homme il ne Et pour un homme il ne 
fait désormais plus aucun fait désormais plus aucun 
doute que Lionel Messi est doute que Lionel Messi est 
le meilleur joueur de tous le meilleur joueur de tous 
les temps. En effet, son les temps. En effet, son 
sélectionneur, Lionel Scaloni sélectionneur, Lionel Scaloni 
est désormais convaincu que est désormais convaincu que 
le septuple Ballon d’Or a le septuple Ballon d’Or a 
dépassé Diego Maradona dans dépassé Diego Maradona dans 
la liste des grands de tous les la liste des grands de tous les 
temps. Lorsqu’on a demandé temps. Lorsqu’on a demandé 
au sélectionneur argentin de au sélectionneur argentin de 
choisir entre les deux dans choisir entre les deux dans 
une interview accordée à une interview accordée à 
El Partidazo de COPE, il a El Partidazo de COPE, il a 
répondu : «Pour moi, Messi répondu : «Pour moi, Messi 
est le meilleur de l’histoire. est le meilleur de l’histoire. 
Maradona était grand, mais Maradona était grand, mais 
avec Leo, j’ai quelque chose avec Leo, j’ai quelque chose 
de spécial».de spécial».
Messi vs CR7, the last danceMessi vs CR7, the last dance
Pas sûr que le monde entier ne Pas sûr que le monde entier ne 
partage l’avis du sélectionneur partage l’avis du sélectionneur 
argentin, surtout du côté du argentin, surtout du côté du 
voisin brésilien qui vient de voisin brésilien qui vient de 
perdre celui qui est pour eux perdre celui qui est pour eux 
le meilleur joueur de l’histoire le meilleur joueur de l’histoire 

sans l’ombre d’un doute, le sans l’ombre d’un doute, le 
roi Pelé. En tout cas une chose roi Pelé. En tout cas une chose 
est sûre, au-delà de cette lutte est sûre, au-delà de cette lutte 
incessante pour savoir qui incessante pour savoir qui 
est le plus grand à travers les est le plus grand à travers les 
générations, Lionel Messi a générations, Lionel Messi a 
désormais tous les trophées à désormais tous les trophées à 
son palmarès et c’est bien le son palmarès et c’est bien le 
principal pour lui.principal pour lui.
Un autre défi se présente Un autre défi se présente 
désormais devant le numéro 10 désormais devant le numéro 10 
argentin celui d’aider le Paris argentin celui d’aider le Paris 

Saint-Germain à décrocher sa Saint-Germain à décrocher sa 
première couronne européenne première couronne européenne 
et pour cela, Lionel Messi sera et pour cela, Lionel Messi sera 
très attendu au mois de février très attendu au mois de février 
lors du huitième de finale de la lors du huitième de finale de la 
Ligue des champions contre Ligue des champions contre 
le Bayern Munich. Avant ça, le Bayern Munich. Avant ça, 
l’ancien du FC Barcelone l’ancien du FC Barcelone 
digère tranquillement son digère tranquillement son 
succès à la Coupe du monde.succès à la Coupe du monde.
Après avoir fait son retour Après avoir fait son retour 
à la compétition en milieu à la compétition en milieu 

de semaine contre Angers de semaine contre Angers 
et avoir joué l’ intégralité de et avoir joué l’intégralité de 
la rencontre face à Rennes, la rencontre face à Rennes, 
Lionel Messi va retrouver Lionel Messi va retrouver 
son meilleur ennemi ce jeudi son meilleur ennemi ce jeudi 
en Arabie Saoudite lors d’un en Arabie Saoudite lors d’un 
match amical contre un XI match amical contre un XI 
du championnat saoudien du championnat saoudien 
dans lequel figurera Cristiano dans lequel figurera Cristiano 
Ronaldo, pour certainement Ronaldo, pour certainement 
le dernier affrontement de ces le dernier affrontement de ces 
deux légendes.deux légendes.

La Fédération a Fédération 
internationale de internationale de 
l’histoire et des l’histoire et des 

statistiques du football statistiques du football 
(IFFHS) a dévoilé son onze (IFFHS) a dévoilé son onze 
type africain pour l’année type africain pour l’année 
2022. Aucun Algérien n’y 2022. Aucun Algérien n’y 
figure. figure. 
Le Maroc, demi-finaliste au Le Maroc, demi-finaliste au 
Qatar, s’est adjugé la part du Qatar, s’est adjugé la part du 
lion. Cinq Marocains figurent lion. Cinq Marocains figurent 
dans le onze de l’année, dans le onze de l’année, 
à savoir Yassine Bounou, à savoir Yassine Bounou, 
Romain Saiss, Achraf Hakimi, Romain Saiss, Achraf Hakimi, 
Sofyan Amrabat et Azzedine Sofyan Amrabat et Azzedine 
Ounahi.Ounahi.
A ces cinq joueurs, on ajoute A ces cinq joueurs, on ajoute 
le défenseur sénégalais de le défenseur sénégalais de 
Chelsea, Kalidou Koulibaly, Chelsea, Kalidou Koulibaly, 
le latéral tunisien d’Al Ahly le latéral tunisien d’Al Ahly 

du Caire, Ali Maaloul et le du Caire, Ali Maaloul et le 
Ghanéen de l’Ajax Amsterdam Ghanéen de l’Ajax Amsterdam 
Mohammed Kudus. Sans Mohammed Kudus. Sans 
oublier le Camerounais oublier le Camerounais 
Vincent Aboubakar, auteur Vincent Aboubakar, auteur 
du but de la victoire contre le du but de la victoire contre le 
Brésil (1-0) lors de la Coupe Brésil (1-0) lors de la Coupe 
du Monde au Qatar, ainsi du Monde au Qatar, ainsi 
que les deux grands absents que les deux grands absents 
du Mondial, Mohamed Salah du Mondial, Mohamed Salah 
(Egypte) et Sadio Mané (Egypte) et Sadio Mané 
(Sénégal).(Sénégal).
Cette équipe-type ne comporte Cette équipe-type ne comporte 
aucun Algérien. Une suite aucun Algérien. Une suite 
logique après les deux gros logique après les deux gros 
échecs des Fennecs en 2022, échecs des Fennecs en 2022, 
en l’occurrence, l’élimination en l’occurrence, l’élimination 
de la CAN 2021 en phase de de la CAN 2021 en phase de 
groupe et la non-qualification groupe et la non-qualification 
à la Coupe du Monde.à la Coupe du Monde.

IFFHS :
Pas d’Algériens dans l’équipe type africaine 2022
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Battu à Rennes, le attu à Rennes, le 
Paris Saint-Germain Paris Saint-Germain 
va devoir réagir va devoir réagir 

et s’apprête à faire des et s’apprête à faire des 
changements pour redresser la changements pour redresser la 
situation.situation.
Le Paris Saint-Germain n’est Le Paris Saint-Germain n’est 
pas au mieux de sa forme, pas au mieux de sa forme, 
c’est le moins que l’on puisse c’est le moins que l’on puisse 
dire. Le club de la capitale a dire. Le club de la capitale a 
du mal à remettre la machine du mal à remettre la machine 
en marche après l’arrêt de en marche après l’arrêt de 
la Ligue 1 dû à la Coupe du la Ligue 1 dû à la Coupe du 
monde 2022. Il faut dire que monde 2022. Il faut dire que 
le PSG a été très concerné le PSG a été très concerné 
par cette compétition avec de par cette compétition avec de 
nombreux joueurs concernés nombreux joueurs concernés 
et revenus tardivement de la et revenus tardivement de la 
compétition.compétition.

Des joueurs menacésDes joueurs menacés
Si la défaite face au RC Lens Si la défaite face au RC Lens 
était prévisible en raison des était prévisible en raison des 
absents, celle face à Rennes absents, celle face à Rennes 
ce dimanche soir alors que ce dimanche soir alors que 
Neymar et Lionel Messi Neymar et Lionel Messi 
étaient titulaires, tandis que étaient titulaires, tandis que 
Kylian Mbappé était sur le Kylian Mbappé était sur le 
banc en compagnie d’Hakimi, banc en compagnie d’Hakimi, 
est moins excusable. Le PSG est moins excusable. Le PSG 
n’est que l’ombre de lui-même n’est que l’ombre de lui-même 
et a besoin de temps, mais et a besoin de temps, mais 
va devoir changer quelques va devoir changer quelques 
points pour repartir de l’avant.points pour repartir de l’avant.
C’est ce qu’ indique L’Equipe C’est ce qu’indique L’Equipe 
ce mardi, Christophe Galtier ce mardi, Christophe Galtier 
a déjà des pistes pour rebâtir a déjà des pistes pour rebâtir 

son équipe et son effectif son équipe et son effectif 
à un mois de la Ligue des à un mois de la Ligue des 
champions. Bien évidemment, champions. Bien évidemment, 
le quotidien français indique le quotidien français indique 
que le staff du PSG pense à que le staff du PSG pense à 
une remise à niveau physique, une remise à niveau physique, 
voir même tactique mais pas voir même tactique mais pas 
que. En effet, L’Equipe nous que. En effet, L’Equipe nous 

apprend que certains joueurs apprend que certains joueurs 
sont menacés après leurs sont menacés après leurs 
récentes performances.récentes performances.

Statut quo pour NeymarStatut quo pour Neymar
Quels joueurs vont-ils faire Quels joueurs vont-ils faire 
les frais des mauvais résultats les frais des mauvais résultats 
récents du PSG ? Aucun récents du PSG ? Aucun 
nom ne sort même si la nom ne sort même si la 

titularisation du jeune Warren titularisation du jeune Warren 
Zaïre-Emery est un message Zaïre-Emery est un message 
fort envoyé aux milieux de fort envoyé aux milieux de 
terrain. Et quid de Neymar terrain. Et quid de Neymar 
là-dedans ? Le Brésilien a été là-dedans ? Le Brésilien a été 
plus en difficulté que lors de plus en difficulté que lors de 
la première partie de saison la première partie de saison 
depuis son retour dans la depuis son retour dans la 

capitale, pour autant le staff ne capitale, pour autant le staff ne 
pense pas à le sanctionner en pense pas à le sanctionner en 
le mettant sur le banc.le mettant sur le banc.
«Les joueurs, dont Neymar, «Les joueurs, dont Neymar, 
ne sont pas à 100% ne sont pas à 100% 
physiquement. Ney a besoin physiquement. Ney a besoin 
d’être capable d’accélérer d’être capable d’accélérer 
pour faire la différence. pour faire la différence. 
On n’est pas inquiets, mais On n’est pas inquiets, mais 
on doit rectifier certaines on doit rectifier certaines 
choses collectivement», a-t-choses collectivement», a-t-
on indiqué au sein du club on indiqué au sein du club 
de la capitale au quotidien de la capitale au quotidien 
français. Neymar est donc français. Neymar est donc 
encore considéré comme un encore considéré comme un 
intouchable, et pour cause, intouchable, et pour cause, 
il n’a pas énormément joué il n’a pas énormément joué 
depuis la reprise et il faudra depuis la reprise et il faudra 
encore de nombreuses encore de nombreuses 
mauvaises performances pour mauvaises performances pour 
remettre son statut en question.remettre son statut en question.
En revanche, une chose est En revanche, une chose est 
sûre, si le Paris Saint-Germain sûre, si le Paris Saint-Germain 
veut se remettre à dominer veut se remettre à dominer 
et à gagner en Ligue 1 et et à gagner en Ligue 1 et 
en Ligue des champions, le en Ligue des champions, le 
retour du grand Neymar pré-retour du grand Neymar pré-
Coupe du monde ne serait pas Coupe du monde ne serait pas 
de refus. Avec un Brésilien au de refus. Avec un Brésilien au 
meilleur de sa forme, le club meilleur de sa forme, le club 
de la capitale peut nourrir de la capitale peut nourrir 
de grandes ambitions cette de grandes ambitions cette 
saison, d’autant plus que ses saison, d’autant plus que ses 
deux compères d’attaque ont deux compères d’attaque ont 
eux de grandes chances de eux de grandes chances de 
répondre présent.répondre présent.

PSG : 
Neymar «intouchable»

CHAN-2022 GR. E/1RE J (CAMEROUN-CONGO 1-0) :
Les «Lions indomptables» réalisent l’essentiel

Les «Lions es «Lions 
indomptables» du indomptables» du 
Cameroun ont réussi Cameroun ont réussi 

l ’ essentiel en remportant le l’essentiel en remportant le 
premier match du groupe E, premier match du groupe E, 
lundi soir, au stade Miloud-lundi soir, au stade Miloud-
Hadefi pour le compte Hadefi pour le compte 
de la phase de poules du de la phase de poules du 
Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
nations (CHAN) qu’abrite nations (CHAN) qu’abrite 
l’Algérie du 13 janvier au 4 l’Algérie du 13 janvier au 4 
février.février.
Les deux antagonistes ont Les deux antagonistes ont 
trouvé du mal pour prendre, trouvé du mal pour prendre, 
chacun à son profit, les chacun à son profit, les 
commandes du jeu en commandes du jeu en 
première mi-temps marqué première mi-temps marqué 
par des débats équilibrés, par des débats équilibrés, 
même si les Camerounais même si les Camerounais 
ont légèrement dominé leur ont légèrement dominé leur 

adversaire du jour.adversaire du jour.
Cette légère domination Cette légère domination 
s’est traduite par au moins s’est traduite par au moins 
deux occasions franches deux occasions franches 
mais sans qu’elles ne soient mais sans qu’elles ne soient 
concrétisées. Et si les ‘ ’ Lions concrétisées. Et si les ‘’Lions 
indomptables’’ se sont indomptables’’ se sont 
montrés aussi impuissants, montrés aussi impuissants, 
c’est aussi en raison du plan c’est aussi en raison du plan 
de jeu adopté par l’ adversaire de jeu adopté par l’adversaire 
qui défendait à partir du qui défendait à partir du 
milieu de terrain, tout en milieu de terrain, tout en 
guettant la moindre occasion guettant la moindre occasion 
pour porter le danger devant.pour porter le danger devant.
Le rapport de force va Le rapport de force va 
néanmoins pencher en néanmoins pencher en 
faveur des Camerounais en faveur des Camerounais en 
deuxième période. Laquelle deuxième période. Laquelle 
période qu’ ils ont débuté en période qu’ils ont débuté en 
force parvenant à assiéger le force parvenant à assiéger le 

camp adverse.camp adverse.
La domination des poulains La domination des poulains 
d’Alioum Saidou va payer d’Alioum Saidou va payer 
à la 62’ au prix d’une belle à la 62’ au prix d’une belle 
reprise de tête de Mbekele, reprise de tête de Mbekele, 
la ‘ ’star’’ des Lions la ‘’star’’ des Lions 
indomptables, qui vient de indomptables, qui vient de 
participer au Mondial Qatari participer au Mondial Qatari 
avec la sélection A de son avec la sélection A de son 
pays.pays.
Les Camerounais auraient pu Les Camerounais auraient pu 
se mettre à l’ abri six minutes se mettre à l’abri six minutes 
après cette réalisation, mais après cette réalisation, mais 
Ramses Donfack a raté Ramses Donfack a raté 
lamentablement devant une lamentablement devant une 
cage vide.      cage vide.      
Cela a donné l’ occasion Cela a donné l’occasion 
aux ‘ ’Diables rouges’’ pour aux ‘’Diables rouges’’ pour 
revenir dans la partie et revenir dans la partie et 
imposer leur domination imposer leur domination 

dans les dernières minutes de dans les dernières minutes de 
la partie, mais en vain.la partie, mais en vain.
Cette première victoire du Cette première victoire du 
Cameroun met cette sélection Cameroun met cette sélection 
dans une position confortable dans une position confortable 
pour passer au prochain tour, pour passer au prochain tour, 

en attendant le deuxième en attendant le deuxième 
match du groupe, composé match du groupe, composé 
de trois formations, prévu le de trois formations, prévu le 
20 en cours entre le Congo et 20 en cours entre le Congo et 
le Niger, exempt lors de cette le Niger, exempt lors de cette 
journée.journée.

CHAN-2022 :
Le match Soudan-Madagascar délocalisé à Constantine

Le match Soudan- e match Soudan- 
Madagascar, pour Madagascar, pour 
le compte de la le compte de la 

troisième journée du groupe troisième journée du groupe 
C, initialement prévu à Oran C, initialement prévu à Oran 
le 23 janvier en cours, a été le 23 janvier en cours, a été 
délocalisé au stade Chahid délocalisé au stade Chahid 
Hamlaoui à Constantine, Hamlaoui à Constantine, 
a-t-on appris lundi du a-t-on appris lundi du 
comité d’organisation du comité d’organisation du 
Championnat d’Afrique Championnat d’Afrique 
des nations (CHAN) des des nations (CHAN) des 
footballeurs locaux qu’abrite footballeurs locaux qu’abrite 
l’Algérie du 13 janvier au 4 l’Algérie du 13 janvier au 4 
février.février.
Cette décision a été prise Cette décision a été prise 
après que la Confédération après que la Confédération 
africaine de football (CAF) a africaine de football (CAF) a 
validé la demande du Comité validé la demande du Comité 
d’organisation du CHAN, a d’organisation du CHAN, a 

précisé la même source.précisé la même source.
Du coup, le nombre de matchs Du coup, le nombre de matchs 
programmés au stade Miloud-programmés au stade Miloud-
Hadefi d’Oran, à l’occasion Hadefi d’Oran, à l’occasion 
de cette compétition de cette compétition 
continentale, est réduit à neuf continentale, est réduit à neuf 
au lieu de dix. Il s’agit des au lieu de dix. Il s’agit des 
rencontres des deux groupes rencontres des deux groupes 
D et E, au nombre de six, D et E, au nombre de six, 
dans le cadre du premier tour, dans le cadre du premier tour, 
ainsi qu’un match comptant ainsi qu’un match comptant 
pour les quarts de finale, un pour les quarts de finale, un 
autre pour les demi-finales, et autre pour les demi-finales, et 
un dernier pour la troisième un dernier pour la troisième 
place.place.
La finale de cette septième La finale de cette septième 
édition du CHAN est prévue édition du CHAN est prévue 
le 4 février au stade Nelson-le 4 février au stade Nelson-
Mandela à Baraki (Alger), Mandela à Baraki (Alger), 
rappelle-t-on.rappelle-t-on.
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FINANCE :
Une véritable guerre des prix se prépare sur la voiture 

électrique ; les constructeurs répondent à Tesla

Tesla a récemment opéré esla a récemment opéré 
une baisse significative une baisse significative 
de ses prix pratiquement de ses prix pratiquement 

sur tous les marchés, prenant sur tous les marchés, prenant 
ainsi à contre-pied pas mal ainsi à contre-pied pas mal 
de concurrents. Ces derniers de concurrents. Ces derniers 
tentent toutefois de répondre tentent toutefois de répondre 
à Tesla, avec des baisses de à Tesla, avec des baisses de 
prix et surtout, des cadeaux prix et surtout, des cadeaux 
pour les clients qui n'ont pas pour les clients qui n'ont pas 
pu en profiter. Et ça démarre pu en profiter. Et ça démarre 
en Chine.en Chine.
Chez Tesla, la fluctuation des Chez Tesla, la fluctuation des 
prix est un exercice que le prix est un exercice que le 
constructeur américain manie constructeur américain manie 
désormais avec brio depuis désormais avec brio depuis 
bientôt plus de dix ans. Le bientôt plus de dix ans. Le 
meilleur exemple date d’ il y meilleur exemple date d’il y 
a quelques jours en Europe, a quelques jours en Europe, 
et plus particulièrement en et plus particulièrement en 
France, avec la Tesla Model France, avec la Tesla Model 
3 dont le tarif a baissé de 3 dont le tarif a baissé de 
pratiquement 15 000 euros pratiquement 15 000 euros 
en une nuit, notamment grâce en une nuit, notamment grâce 
à la réintégration du bonus à la réintégration du bonus 
écologique dans l’équation.écologique dans l’équation.
Mais en vue d’une conjoncture Mais en vue d’une conjoncture 
compliquée, Tesla a plus compliquée, Tesla a plus 
globalement baissé ses prix globalement baissé ses prix 
partout dans le monde, à partout dans le monde, à 
commencer par la Chine en commencer par la Chine en 
tout début d’année, au moment tout début d’année, au moment 
où les ventes commençaient où les ventes commençaient 
à bien s’essouffler. Pour à bien s’essouffler. Pour 
comprendre comment sont comprendre comment sont 
fixés les prix chez Tesla et fixés les prix chez Tesla et 
pourquoi ils fluctuent autant, pourquoi ils fluctuent autant, 

n’hésitez pas à jeter un coup n’hésitez pas à jeter un coup 
d’œil sur notre dossier dédié.d’œil sur notre dossier dédié.
La peur de Tesla en Chine ?La peur de Tesla en Chine ?
Les autres marques génèrent Les autres marques génèrent 
leurs tarifications d’une année leurs tarifications d’une année 
à l’autre. C’est ce que l’on à l’autre. C’est ce que l’on 
appelle les années-modèles, appelle les années-modèles, 
et les prix ne bougent en et les prix ne bougent en 
général pas beaucoup au cours général pas beaucoup au cours 
de l’année en cours. C’est de l’année en cours. C’est 
globalement en août qu’ont globalement en août qu’ont 
lieu ces mises à jour, sauf chez lieu ces mises à jour, sauf chez 
Tesla donc, qui fixe ses prix Tesla donc, qui fixe ses prix 
comme bon lui semble, puisque comme bon lui semble, puisque 
ses contraintes commerciales ses contraintes commerciales 
et son réseau de distribution et son réseau de distribution 
sont moins tentaculaires et sont moins tentaculaires et 
moins compliqués par rapport moins compliqués par rapport 
aux autres constructeurs.aux autres constructeurs.
En réponse à Tesla, comme En réponse à Tesla, comme 
le rapporte le média asiatique le rapporte le média asiatique 
IT Home, le constructeur IT Home, le constructeur 
de voitures électriques de voitures électriques 
chinois XPeng a baissé chinois XPeng a baissé 
significativement ses prix, significativement ses prix, 
notamment pour faire face notamment pour faire face 
au constructeur américain en au constructeur américain en 
Chine. Sauf que si les clients Chine. Sauf que si les clients 
sont habitués aux fluctuations sont habitués aux fluctuations 
chez Tesla, ce n’est pas chez Tesla, ce n’est pas 
forcément le cas pour les forcément le cas pour les 
autres marques.autres marques.
Ainsi, XPeng a baissé les Ainsi, XPeng a baissé les 
prix de ses P5, P7 et SUV prix de ses P5, P7 et SUV 
G3 le 17 janvier 2023, avec G3 le 17 janvier 2023, avec 
des diminutions comprises des diminutions comprises 
entre 20 000 et 36 000 entre 20 000 et 36 000 

yuans, soit entre 2 700 et 4 yuans, soit entre 2 700 et 4 
900 euros au taux de change 900 euros au taux de change 
actuel. La baisse paraît moins actuel. La baisse paraît moins 
spectaculaire que chez nous spectaculaire que chez nous 
en Europe avec Tesla, mais il en Europe avec Tesla, mais il 
n’y a plus d’avantages fiscaux n’y a plus d’avantages fiscaux 
pour les voitures électriques pour les voitures électriques 
en Chine depuis début 2023.en Chine depuis début 2023.

Attention aux clients Attention aux clients 
mécontentsmécontents

Cette baisse des tarifs va Cette baisse des tarifs va 
évidemment faire des heureux évidemment faire des heureux 
pour les clients ayant pour pour les clients ayant pour 
projet d’acheter une XPeng projet d’acheter une XPeng 
ou ayant simplement passé ou ayant simplement passé 
commande de la voiture commande de la voiture 
récemment, mais ce ne sera récemment, mais ce ne sera 
pas le cas pour ceux qui pas le cas pour ceux qui 
ont pris tout récemment ont pris tout récemment 
livraison de la voiture. Pour livraison de la voiture. Pour 
faire face aux mécontents, le faire face aux mécontents, le 
constructeur chinois a fait un constructeur chinois a fait un 
geste en offrant jusqu’à quatre geste en offrant jusqu’à quatre 
ans d’entretien pour leur ans d’entretien pour leur 
véhicule et une garantie 10 véhicule et une garantie 10 
ans ou 200 000 km aux clients ans ou 200 000 km aux clients 
qui ont reçu récemment l’un qui ont reçu récemment l’un 
des modèles concernés par la des modèles concernés par la 
baisse de prix.baisse de prix.
Xpeng a sans doute voulu Xpeng a sans doute voulu 
prendre les devants pour prendre les devants pour 
éviter des scènes similaires éviter des scènes similaires 
à ce qui a pu se passer chez à ce qui a pu se passer chez 
Tesla en Chine, à savoir Tesla en Chine, à savoir 
des manifestations dans des des manifestations dans des 
boutiques. Dernièrement, un boutiques. Dernièrement, un 
Tesla Cyberquad a été détruit Tesla Cyberquad a été détruit 

et des produits ont été volés et des produits ont été volés 
suite à la baisse des prix.suite à la baisse des prix.
Rappelons que du côté de chez Rappelons que du côté de chez 
Tesla si votre voiture n’a pas Tesla si votre voiture n’a pas 
encore été livrée et que vous encore été livrée et que vous 
n’avez donc pas encore payé n’avez donc pas encore payé 
la facture émise, vous pouvez la facture émise, vous pouvez 
profiter des nouveaux prix. profiter des nouveaux prix. 
Si vous avez payé la facture, Si vous avez payé la facture, 
mais pas encore pris livraison mais pas encore pris livraison 
du modèle, c’est aussi encore du modèle, c’est aussi encore 
bon. En revanche, si vous avez bon. En revanche, si vous avez 
récemment acheté votre Model récemment acheté votre Model 
3 ou Model Y, avec les anciens 3 ou Model Y, avec les anciens 
prix, et que celle-ci vous a déjà prix, et que celle-ci vous a déjà 
été livrée, vous ne pourrez pas été livrée, vous ne pourrez pas 
profiter des nouveaux prix.profiter des nouveaux prix.
Suffisant pour contrer Tesla Suffisant pour contrer Tesla 

?
En début d’année, pratiquement En début d’année, pratiquement 
tous les constructeurs chinois tous les constructeurs chinois 
ont annoncé une hausse de ont annoncé une hausse de 
leurs tarifs en Chine, mais leurs tarifs en Chine, mais 
c’était sans compter Tesla qui c’était sans compter Tesla qui 
les a tous pris à contre-pied les a tous pris à contre-pied 
en baissant drastiquement en baissant drastiquement 
ses prix. La Tesla Model 3 ses prix. La Tesla Model 3 
Propulsion passait donc de Propulsion passait donc de 
265 900 yuans (environ 36 265 900 yuans (environ 36 
200 euros) à 229 900 yuans 200 euros) à 229 900 yuans 
(environ 31 300 euros), tandis (environ 31 300 euros), tandis 
que le Model Y Propulsion que le Model Y Propulsion 
passait de 288 900 yuans passait de 288 900 yuans 
(environ 39 300 euros) à 259 (environ 39 300 euros) à 259 
900 yuans (35 300 euros).900 yuans (35 300 euros).
La XPeng P5 passe donc de La XPeng P5 passe donc de 
179 900 yuans (24 500 euros) 179 900 yuans (24 500 euros) 

à 156 900 yuans (21 300 euros) à 156 900 yuans (21 300 euros) 
en version de base, la XPeng en version de base, la XPeng 
P7 de 239 900 yuans (32 600 P7 de 239 900 yuans (32 600 
euros) à 209 900 yuans (28 euros) à 209 900 yuans (28 
500 euros), et le SUV G3 de 500 euros), et le SUV G3 de 
168 900 (23 000 euros) à 148 168 900 (23 000 euros) à 148 
900 yuans (20 300 euros). 900 yuans (20 300 euros). 
Tous ces prix comprennent les Tous ces prix comprennent les 
modèles d’entrée de gamme, modèles d’entrée de gamme, 
mais comme chez Tesla, les mais comme chez Tesla, les 
finitions haut de gamme et finitions haut de gamme et 
avec une autonomie étendue avec une autonomie étendue 
sont aussi concernées par une sont aussi concernées par une 
baisse des prix.baisse des prix.
Il y a quelques jours, un autre Il y a quelques jours, un autre 
constructeur chinois répondant constructeur chinois répondant 
au nom de Aito a également au nom de Aito a également 
baissé ses prix comme le baissé ses prix comme le 
relaye IT Home : jusqu’à 30 relaye IT Home : jusqu’à 30 
000 yuans, soit environ 4 000 000 yuans, soit environ 4 000 
euros, de moins sur la facture euros, de moins sur la facture 
finale. Le constructeur a, lui finale. Le constructeur a, lui 
aussi, fait des cadeaux aux aussi, fait des cadeaux aux 
clients ayant acheté avant clients ayant acheté avant 
la baisse de prix, avec une la baisse de prix, avec une 
garantie plus longue, des garantie plus longue, des 
maintenances offertes et des maintenances offertes et des 
produits Huawei gratuits.produits Huawei gratuits.
Il ne reste plus qu’à voir si les Il ne reste plus qu’à voir si les 
autres constructeurs vont, eux autres constructeurs vont, eux 
aussi, prendre le chemin de aussi, prendre le chemin de 
la guerre des prix. Mais cela la guerre des prix. Mais cela 
semble compliqué. Tesla peut semble compliqué. Tesla peut 
se le permettre avec ses marges se le permettre avec ses marges 
hallucinantes dans l’ industrie hallucinantes dans l’industrie 
automobile. Ce qui n’est pas automobile. Ce qui n’est pas 
le cas des autres constructeurs.le cas des autres constructeurs.
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En Bref...

AMD A620

des cartes mères AM5 accessibles
 enfin sur le point de sortir

Pourquoi et comment flouter votre maison
 sur Google Maps

The Mandalorian 

le trailer de la saison 3 est là !

La technologie mise au point par 

des chercheurs chinois exploite 

un faisceau laser pour alimenter 

en énergie un drone à distance. 

L’énergie lumineuse est convertie 

en électricité pour maintenir en 

l’air l’aéronef aussi longtemps que 

nécessaire.

L’autonomie des drones, et 

notamment les quadrirotors, reste 

leur point faible. Pour augmenter 

la durée de vol, les scientifiques 
imaginent des solutions hybrides 

avec des moteurs alimentés par des 

piles à combustible, ou encore des 

motorisations mixtes, comme celle 

du quadricoptère Hybrix 2.1 avec 

son moteur thermique qui sert de 

groupe électrogène pour recharger 

la batterie.

L’autonomie peut dépasser les 

dix heures, mais il n’est toujours 

pas possible de maintenir en l’air 

un drone pendant des semaines 

tel que pourrait le faire un Solar 

Impulse sans pilote. Pour faire 

voler en permanence un drone, 

des chercheurs de l’université 

polytechnique du Nord-Ouest 

(NPU), en Chine, misent sur une 

liaison laser sol-air. Ils appellent ce 

procédé ODD, pour Optics driven 

drones. Le drone est équipé d’un 

module photovoltaïque qui vient 

convertir le faisceau du laser en 

électricité.

Ce principe n’est pas une nouveauté. 

La Darpa, pour le compte de l’armée 

américaine, planche sur ce procédé 

depuis plusieurs années, et la Nasa 

mène aussi ce type de projet depuis 

2011. La Darpa a même réalisé des 

tests de charge à une distance de 300 

mètres. Si les développements sur 

ces technologies sont longs, c’est 

que la recharge à longue distance 

par laser est difficile. L’air ambiant 
et les interférences atmosphériques 

influent sur la puissance du faisceau. 
Il ne faut pas que ce dernier se 

transforme en canon laser en 

délivrant trop de puissance. C’est 

justement sur ces contraintes que les 

scientifiques chinois ont travaillé.

La sortie d’un troisième vrai 
chipset à destination de la 
plateforme AM5 devrait enfin 
aboutir à des cartes mères à 
moins de 150 dollars.
Nul doute que la sortie des Ryzen 
7000 sur microarchitecture Zen 4 

ne s’est pas passée comme AMD 
l’espérait. Bien sûr, la situation 
que nous traversons et la baisse 
du marché du PC y sont pour 
beaucoup, mais pas seulement…

Le surcoût de l’AM5 
en question

En effet, la sortie des premiers 
processeurs de la gamme – 
depuis le Ryzen 5 7600X 
jusqu’au Ryzen 9 7950X en 
passant par les Ryzen 7 7700X 
et Ryzen 9 7900X – a été 
handicapée par le surcoût de la 
plateforme AM5.
Afin d’intégrer de nombreuses 
nouveautés techniques, AMD 
s’est sentie obligée de troquer 
la vieillissante AM4 pour cette 
plus moderne AM5. Avec la 
plateforme, AMD s’est ainsi mis 
en tête de prendre en charge la 
mémoire DDR5 ainsi que le PCI 
Express 5.0.
Objectif affiché : revenir dans 
la course face à Intel qui prend 
en charge ces nouveautés depuis 

plus d’un an, depuis la sortie 
d’Alder Lake. Problème, cela 
a un coût et le chipset X670/
X670E ainsi que le B650/B650E 
aboutissent à des cartes mères 
onéreuses auxquelles il faut 
ajouter le prix de la DDR5.
Des cartes mères à 125 dollars ?
De fait, et même si AMD a déjà 
révisé le prix de ses processeurs 
à la baisse, les Ryzen 7000 
souffrent de la concurrence 
Intel. On a souvent critiqué les 
tarifs des plateformes Intel, 
mais AMD se trouvait dans une 
situation encore plus délicate. 
La marque pourrait toutefois se 
sortir de l’ornière.

Vous n’avez peut-être pas envie 
de voir votre maison ou votre 
voiture (ou vous-même) en 
photo sur Google Maps.
Bonne nouvelle, il existe un 
outil qui permet de demander à 
masquer un élément grâce à un 
système de floutage.
Un peu trop invasif Google 
Maps ?
Depuis quelques années, 
nombreux sont les utilisateurs 
qui apprécient de se promener 
virtuellement au sein de Google 
Maps, avec l’indispensable 

Street View. Le logiciel de 
Google permet ainsi de profiter 
d’une visite gratuite virtuelle 
très détaillée… voire même un 
peu trop d’ailleurs, pour certains 
utilisateurs.
En effet, en passant par Street 
View, il est possible de voyager 
à peu près n’importe où dans le 
monde, et de visualiser le lieu de 
son prochain rendez-vous, de sa 
future maison, de la devanture de 
tel ou tel commerce. Seulement, 
il est tout à fait légitime pour un 
particulier de ne pas avoir envie 

de voir son domicile ou encore 
son véhicule exposé ainsi à la 
vue de tous.
Comment demander à Google de 
flouter votre domicile (ou celui 
d’un proche)
Aussi, il existe un outil officiel 
qui permet à quiconque de 
demander à flouter une image 
inappropriée au sein de 
l’application de Google. La 
procédure est à la fois simple 
et gratuite, mais n’est toutefois 
disponible que sur la version 
desktop de Google Maps (exit 

iOS et Android donc).
Dans un premier temps, il 
convient, sur Google Maps, 
d›entrer l›adresse désirée, dans 
la barre prévue à cet effet dans 
le coin supérieur gauche de 
l›écran. Dès lors, Google Maps 
affichera une vue satellite de 
la localisation, mais aussi une 
photo associée, à gauche de 
l›écran. Il suffit de cliquer sur 
la photo en question, puis sur la 
fonction « Signaler un problème 
», accessible dans le menu 
symbolisé par trois petits points.

Après plus de deux 
années d’attente, la 
suite des aventures du 

Mandalorian et de Grogu sera 
prochainement diffusée sur 
Disney+.
La toute première série live Star 
Wars se faisait particulièrement 

discrète depuis la fin de la saison 
2 en décembre 2020, exception 
faite d’une apparition plus que 
remarquée dans le spin-off 
The Book of Boba Fett. Fort 
heureusement pour les fans, 
l’attente est presque terminée.
Vers Mandalore, telle est la voie

Disney+ et Lucasfilm ont 
annoncé, via une affiche, la date 
de diffusion de la saison 3 de 
The Mandalorian. Le premier 
épisode sera donc mis en ligne 
le mercredi 1er mars, suivi d’une 
diffusion hebdomadaire. Le 
studio a également partagé une 
toute nouvelle bande-annonce 
qui en montre davantage des 
aventures qui attendent Grogu 
(ou Baby Yoda pour les fans) 
et Din Djarin, notre chasseur de 
primes mandalorien.
Ces premières images ne 
révèlent rien ou presque de 
l’intrigue de cette nouvelle salve 
d’épisodes, et ne contiennent 
aucun spoiler majeur. Tout juste 
apprenons-nous que nos deux 
héros, après deux saisons à 
sillonner la galaxie, se rendront 

sur Mandalore, une planète 
mythique du lore Star Wars qui 
n’a pourtant jamais été explorée.
Le trailer, chargé en action, 
donne également à voir quelques 
créatures et environnements bien 
connus des fans, et cette saison 
3 devrait se dérouler en partie 
sur la planète Coruscant, ancien 
centre de la République avant 
l’avènement de l’Empire. Grogu 
devrait aussi montrer l’étendue 
de ses capacités et le résultat de 
son court entrainement Jedi.
Din Djarin est toujours interprété 
par Pedro Pascal, qui est au 
cœur de l›actualité en ce début 
d›année avec le lancement de 
l’adaptation de The Last of Us 
sur HBO.
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Les chercheurs 
ont constaté 
que le blocage 

d’un récepteur 
favorise l’activité 
des lymphocytes 
T régulateurs anti-
inflammatoires.
En France 
métropolitaine, on 
estime que 41 personnes 
sur 100 000 souffrent 
d’un lupus érythémateux 
disséminé. Il s’agit 
d’une maladie chronique 
auto-immune qui atteint 
plusieurs organes. «Le 
lupus se traduit par des 
manifestations cliniques 
variables, diversement 
associées d’une personne 
à l’autre, et par des 
anomalies biologiques 
avec, en particulier, 
présence d’anticorps 
antinucléaires (anticorps 

dirigés contre certains 
constituants du noyau des 
cellules, en particulier 
contre l’ADN natif)», 
détaille Ameli Santé. 
Actuellement, il n’existe 
pas de traitement pour 
une guérison définitive 
du lupus. Mais, une 
récente découverte 
pourrait bien changer les 
choses.
Une équipe 
multidisciplinaire de 
chercheurs du Vanderbilt 
University Medical 
Center a découvert 
que le blocage d’un 
récepteur d’absorption 
du fer réduit la maladie 
et favorise l’activité 
des lymphocytes 
T régulateurs anti-
inflammatoires. Ces 
résultats ont été publiés 
le 13 janvier dans la revue 

Science Immunology. 
«Cela a été un véritable 
défi de trouver de 
nouvelles thérapies pour 
le lupus», a déclaré 
Jeffrey Rathmell, 
professeur de pathologie, 
microbiologie et 
immunologie et 
titulaire de la chaire 
Cornelius Vanderbilt en 
immunobiologie.
Des effets différents
Kelsey Voss a commencé 
à étudier le métabolisme 
des lymphocytes T 
dans le lupus, elle a 
été épatée des résultats 
: «C’était vraiment 
surprenant et excitant 
de trouver différents 
effets du récepteur de 
la transferrine dans 
différents types de 
lymphocytes T. Si vous 
essayez de cibler une 

maladie auto-immune 
en affectant la fonction 
des lymphocytes T, 
vous voulez inhiber 
les lymphocytes T 
inflammatoires mais pas 
nuire aux lymphocytes 
T régulateurs. C’est 
exactement ce que le 

ciblage du récepteur de 
la transferrine a fait».
Actuellement, les 
traitements visent à 
traiter les poussées du 
lupus et les éventuelles 
complications, prévenir 
les rechutes et préserver 
la qualité de vie.

Avoir des liens 
avec sa famille ou 
ses amis proches 

favorise les comportements 
positifs comme se laver les 
mains, etc.
Profitez de tous les moments 
en famille. Une nouvelle 
étude s’est intéressée aux 
liens sociaux avec ses 
proches. Dans ce cadre, 
les chercheurs ont examiné 
de quelle manière ses liens 
sociaux avec des cercles 
sociaux proches (amis, 
familles) et des groupes 
élargis sont liés à la santé et 
au bien-être psychologique.
Cette étude a été réalisée 
grâce aux données de 
plus de 13 000 personnes 
collectées dans 122 pays 
pendant la première vague 
de l’épidémie mondiale de 
COVID-19. D’après cette 
étude, les liens avec la 
famille ont des conséquences 
positives sur la santé. En 
effet, ces liens engendrent 
des comportements positifs 
comme le port du masque, 
le lavage des mains, etc.
Lavage des mains et 
distanciation sociale
Par exemple, 46 % des 

personnes qui avaient des 
liens familiaux solides 
se lavaient au moins 
«beaucoup» les mains, 
contre 32 % de ceux qui 
n’avaient pas de liens 
familiaux étroits. De plus, 
54% des personnes non 
liées à leur famille ont 
déclaré ne jamais porter de 
masque contre 27% de ceux 
qui sont qui sont proches de 
leur famille. Les personnes 
ayant des liens familiaux 

forts constituaient 73% de 
celles qui respectaient la 
distanciation sociale, 35% 
de celles qui se sont lavées 
les mains et 36% de celles 
qui portaient «beaucoup» un 
masque. Ces conclusions, 
relayées par un communiqué, 
ont été publiée dans la revue 
Science Advances.
L’étude a également révélé 
que le fait d’avoir des liens 
solides avec des cercles 
sociaux proches et des 

groupes étendus est associé à 
une meilleure santé mentale 
et à un bien-être. Il est 
important de noter que plus 
le nombre de groupes avec 
lesquels les gens avaient 
des liens solides était élevé, 
plus leur engagement dans 
des comportements de santé 
était élevé et meilleur était 
leur bien-être psychologique 
déclaré. Ils souffraient 
moins de dépression et 
d’anxiété.

«Promouvoir la santé 
mentale»
«En période de troubles, 
comme lors de catastrophes, 
de crises sociales ou de 
pandémies, nos liens sociaux 
peuvent être essentiels pour 
recevoir du soutien. Nous 
nous tournons vers les gens. 
C’est pourquoi nos liens 
étroits avec la famille - les 
personnes avec lesquelles 
beaucoup d’entre nous 
partagent des événements 
importants de la vie et dont 
nous apprenons - peuvent 
favoriser des comportements 
sains», résume le maître de 
conférences en psychologie 
à l’École des sciences 
sociales de NTU, le Dr 
Bahar Tunçgenç.
Avant de conclure : «En 
même temps, avoir des 
liens sociaux solides, 
aussi abstraits ou distants 
soient-ils, est crucial 
pour promouvoir la santé 
mentale. Nos recherches 
montrent que des liens 
sociaux étroits et étendus 
offrent différentes sources 
de soutien et d’orientation».

Une étude identifie une nouvelle approche pour 
le traitement du lupus

Pour une bonne santé, ayez de bons liens sociaux



Mercredi 18 Janvier 2023

Femme 17SeybouSe Times

Les mains sont, avec le visage, les 
parties du corps les plus exposées 
aux agressions extérieures. Si 
elles sont sollicitées tout au 
long de l’année, elles souffrent 
particulièrement l’hiver à cause 
du froid et nécessitent des soins 
adaptés.
Avec le froid, nos mains 
sont mises à rude épreuve. 
Dessèchement, rougeurs, 
irritations... sont décuplés. Pas 
de panique. Pour préserver la 
barrière cutané de vos mains, il 
suffit d’adopter les bons gestes 
protecteurs et réparateurs. 
Explications avec le Dr Nadine 
Pomarède. 

Pourquoi la peau des mains 
est-elle sèche en hiver ?

La peau des mains est 
particulièrement sensible, car 
très exposée. Elle est en prise 
directe avec l’extérieur et au 
froid. Lors des travaux ménagers, 
elle est en contact constant 
avec l’eau calcaire, les produits 
détergents. Sans compter les 

lavages plusieurs fois par jour qui 
causent dessèchement, irritation, 
vieillissement, rougeurs. Ce n’est 
pas tant ses caractéristiques qui 
la rendent sensible, mais l’usage 
que l’on en fait. Les mains sont 
par ailleurs l’objet de peu de 
soins, contrairement au visage, 
au corps, que l’on a l’habitude 
d’hydrater quotidiennement.
Quelles sont les causes du 
dessèchement des mains ?
L›eau, les détergents, le 
froid, le vent, le soleil. Elle 
fait partie, avec la peau du 
visage, des zones exposées en 
permanence à l›extérieur. Le 
film hydrolipidique s›en trouve 
agressé, modifié et ne joue plus 
son rôle de protecteur. D›autant 
qu›après 40 ans, s›opère un 
vieillissement naturel. La peau 
s›assèche, et encore plus au 
niveau des mains qui trahissent 
l’âge bien plus que le reste du 
corps. Le renouvellement des 
cellules cutanées se fait plus 
lentement, la peau se flétrit, se 

colore, perd de sa substance, 
notamment entre les phalanges 
où elle est normalement plus 
dodue.

Comment soigner ses mains 
naturellement ? 

Pour garder des mains douces 
et belles au quotidien, voici la 
marche à suivre. 
Quand vous faites la vaisselle ou 
le ménage, mettez des gants en 
caoutchouc.

Quand vous sortez par temps 
froid, portez des gants de laine.
Appliquez de la crème hydratante 
une ou deux fois par jour même 
s›il y a du soleil.
Choisissez-la en fonction du 
plaisir qu›elle vous procure. Il 
faut avant tout qu›elle vous soit 
agréable. Si elle est trop grasse, 
vous risqueriez de ne pas la 
réutiliser. Or, c›est la régularité 
de l›application qui fait son 

efficacité.
4. Au quotidien, pour entretenir 
la maison, l›idéal est d›utiliser 
des produits naturels comme 
le bicarbonate de soude ou le 
vinaigre blanc. 
5. Pour les personnes dont le 
travail nécessite un contact 
régulier avec les détergents, il 
existe des crèmes «barrière», qui 
réparent et isolent les mains de 
l›extérieur en formant un film 
protecteur.
Comment protéger ses mains 

du froid ? 
1. Portez des gants, de préférence 
des moufles
2. Lavez vos mains à l›eau tiède
3. Gardez le corps au chaud (37 
°c) en portant plusieurs couches 
4. Utiliser une chaufferette. 
Hydratation, massage, 
protection, avec tous ces 
conseils, vos mains ne seront 
plus sèches et abîmées. C’est 
vous qui avez la main ! 

Des sourcils plus épais, 
mieux dessinés et plus 
volumineux : ce sont 

les promesses du «Brow Lift», 
nouvelle technique en vogue 
pour discipliner ses sourcils. 
Infos, déroulement de la séance, 
durée des résultats, tarifs... Une 
experte nous dit tout ce qu’il faut 
savoir avant de se lancer.
Fini les sourcils géométriques 
et parfaitement dessinés à la 
Kim Kardashian ! La tendance 
est aux sourcils épais et 
volumineux comme ceux de 
Cara Delevingne. La preuve, 
le «Brow Lift» est la nouvelle 
technique en vogue pour mettre 
en valeur ses sourcils naturels et 
les restructurer pendant plusieurs 
semaines.
Qu’est-ce que le «Brow Lift» ?
Gare à son nom qui porte à 
confusion ! Le «Brow Lift» 
n’est pas un «lifting» qui lisse 
les rides au sens propre du 
terme. La méthode consiste à 
épaissir et rehausser les sourcils, 
tout en fixant leur mouvement. 
Contrairement à la technique de 
«Brow Lamination» («laminage 
de sourcils») venue de Russie, le 
«Brow Lift» est une version plus 
douce et qui peut être réalisée à 
même la peau, sans avoir besoin 
d’appliquer un film protecteur 
en plastique autour de l’œil. Les 
poils sont redensifiés et redressés. 
Ils paraissent plus fournis et plus 
volumineux. «Le Brow Lift, 

c’est comme le rehaussement de 
cils. On travaille les poils pour 
qu’ils deviennent plus facile 
à coiffer et pour qu’on puisse 
leur donner la forme que l’on 
veut» explique Mari Lakspere, 
fondatrice des salons Les Cils de 
Marie. Si nécessaire, une teinture 
vient compléter le processus 
pour mieux dessiner la forme du 
sourcil et intensifier sa couleur.
Le Brow Lift, c’est pour quel 
type de sourcils ?
Puisque les sourcils sont l’une 
des préoccupations beauté 
principales des Françaises*, 
celles-ci n’hésitent plus à 
franchir les portes des Institus 
spécialisés pour obtenir de beaux 

sourcils : «Les sourcils sont 
une forte demande en France, 
mais beaucoup de femmes 
ont peur de se lancer dans 
des techniques chimiques ou 
permanentes comme le tatouage, 
le micro-blading ou la dermo- 
pigmentation», confirme Mari 
Lakspere, «le Brow Lift est une 
bonne méthode alternative pour 
avoir des résultats naturels, mais 
qui durent dans le temps».
Bonne nouvelle : toutes les 
femmes, brunes, blondes ou 
rousses, peuvent tenter le Brow 
Lift... et même les hommes qui 
se débattent avec leurs sourcils. 
«C›est l›idéal pour les clientes 
qui ont des sourcils qui tombent 

vers le bas, ou pour les peaux 
matures qui ont les paupières qui 
se relâchent. Le Brow Lift ouvre 
le regard et lui redonne de la 
fraîcheur. C›est aussi intéressant 
pour les sourcils difficiles  à 
brosser ou trop raides» conseille 
l›experte, avant de prévenir : «Il 
faut déjà avoir une bonne base 
de sourcils. Ce n›est pas pour 
les personnes qui ont les sourcils 
trop clairsemés et qui veulent 
combler les trous. Dans ce cas, 
il faut plutôt s›orienter vers 
une technique de tatouage de la 
peau».

Comment se déroule une 
séance de «Brow Lift» ?

Après un rapide diagnostic des 
sourcils pour déterminer le look 
adapté à la forme de son visage, 
la cliente s›allonge et garde 
les yeux fermés durant toute la 
durée de la prestation. Il faut 
compter entre 45 minutes à une 
heure au total.
1ère étape : Une première lotion 
est appliquée pour ouvrir les 
cuticules et ramollir les poils, 
afin qu’ils deviennent plus 
modulables. Une légère odeur 
chimique peut se dégager du 
produit. Il est préférable de se 
renseigner sur la provenance des 
composants utilisés en salon, en 
s›assurant qu›ils correspondent 
bien aux normes de l›Union 
Européenne. Le temps de pose 
dure 6 minutes.
2ème étape : La seconde étape 

consiste à appliquer deux lotions 

successivement. L›une sert à 

ouvrir les cuticules et assouplir 

la kératine des poils. L›autre sert 

à neutraliser le ph des sourcils 

et à fixer le rehausement. Le 
temps de pose dure également 6 

minutes.

3ème étape :  Si la cliente le 

souhaite, une teinture est posée 

précisément sur les sourcils, 

pendant 7 minutes maximum 

selon l’intensité désirée. 

4ème étape : Enfin, un soin 
nourrissant et réparateur est 

appliqué sur les sourcils. Il 

permet aussi de refermer 

complètement les cuticules des 

poils et de les renforcer. Il ne 

faut pas négliger cette étape pour 

éviter d›avoir les sourcils qui se 

cassent ou s’abîment.

5ème étape : En touche finale, 
une épilation des sourcils est 

réalisée si nécessaire pour que 

le résultat soit impeccable, Il 

ne faut surtout pas procéder à 

l’épilation avant le processus du 

«Brow Lift», mais toujours après. 

L’épilation risquerait d’irriter la 

peau en amont de l’application 

des produits chimiques.

Le «Brow Lift»,
 la méthode tendance pour restructurer ses sourcils

Comment prendre soin de ses mains en hiver ?
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Google Doodle a célébré 
lundi le 89e anniversaire de 
la défunte actrice égyptienne 
Karima Mokhtar, souvent 
désignée comme la «mère du 
cinéma égyptien» pour avoir 
interprété des figures maternelles 
au cinéma, au théâtre et à la 
télévision.
Attyat Mohammed al-Badry est 
née le 16 janvier 1934 dans le 
gouvernorat d’Assiout en Haute-
Égypte.
Elle a obtenu sa licence en 
théâtre en 1963, mais sa famille 
hésitait à la laisser poursuivre 
une carrière d’actrice. Elle a 
participé dans les années 1950 à 
l’émission populaire égyptienne 
pour enfants Baba Sharou, à la 
radio.
Son mariage avec le réalisateur 
et acteur Nour Eldemerdash 
l’aurait aidée à poursuivre ses 

rêves de grand écran.
Elle a tenu son premier rôle au 
cinéma dans le film Thaman el-
Horeya («Le prix de la liberté», 
1963). Un autre succès au cinéma 

a été son rôle très acclamé de 
Zeinab, une jeune mère de sept 
enfants, dans le film à succès 
El-Hafid («Le petit-fils», 1974) 
face au défunt Nour el-Sharif 

et à Mervat Amin. Le film a 
démontré la capacité de Karima 
Mokhtar à incarner des figures 
maternelles, grâce auxquelles 
elle est rapidement devenue 
célèbre.
Des rôles plus populaires ont valu 
à Karima Mokhtar sa réputation 
de personnage de mère suprême 
de la scène artistique égyptienne, 
comme son rôle dans le film 
Amira Hobi Ana («Amira mon 
amour ») et Al Shaytan Ya’ez 
(«Les prêches du diable»).
Son rôle le plus remarquable est 
celui qu’elle a interprété dans la 
pièce classique El-Eyal Kebret 
(«Les enfants ont grandi», 
1979) aux côtés des acteurs 
Ahmed Zaki, Hassan Moustafa, 
Saeed Saleh et Younes Shalabi, 
où elle incarnait une épouse et 
mère de quatre enfants, tentant 
d’empêcher leur père de quitter 

sa famille.
La pièce qui fut un succès a 
été depuis regardée par des 
générations.
Par la suite, au cours de sa 
carrière, elle a joué l’un de ses 
rôles les plus célèbres dans le 
feuilleton égyptien populaire 
Yetraba fi Ezo («Puisse-t-il 
grandir dans la prospérité»). La 
scène de sa mort dans la série 
était mémorable.
Karima Mokhtar est décédée en 
janvier 2017, «laissant derrière 
elle un héritage d’interprétations 
fortes et touchantes», peut-on 
lire dans la description Doodle 
de Google.
Il est possible de voir le Google 
Doodle de lundi dans toute la 
région Mena.

L’équipe du film Everything 
Everywhere All At Once a passé 
un excellent dimanche. Le long 
métrage, nommé 14 fois aux 

Critics Choice Awards, est en 
effet reparti avec cinq trophées 
de cette 28e cérémonie, et pas 
n’importe lesquels. Le travail 

des réalisateurs Daniel Kwan et 
Daniel Scheinert a été largement 
récompensé.
Les deux cinéastes se sont 
partagé le Critics Choice Award 
du meilleur film, du meilleur 
réalisateur et du meilleur 
scénario original. Celui du 
meilleur montage est revenu à 
Paul Rogers.
Ce n’est pas tout, puisqu’un 
des comédiens du film a aussi 
été honoré. Ke Huy Quan, qui 
interprète le rôle de Waymond 
Wang, est reparti avec le Critics 

Choice Awards du meilleur 
acteur dans un second rôle. Il 
avait gagné le Golden Globes 
2023 dans cette même catégorie 
le 10 janvier dernier.
Côté TV
Michelle Yeoh, l’actrice 
principale du film, était également 
repartie des Golden Globes avec 
un trophée pour sa prestation. 
Autant de récompenses qui sont 
peut-être de bon augure pour les 
Oscars à venir. Les nominations 
doivent être annoncées le 24 
janvier.

Les Critics Choice Awards 
récompensent le meilleur 
du cinéma mais aussi de la 
télévision. Et c’est la série 
Better Call Saul qui a été la 
plus primée. Elle a remporté 
le Critics Choice Award de la 
meilleure série dramatique, celui 
du meilleur acteur dans une série 
dramatique pour Bob Odenkirk 
et pour finir, celui du meilleur 
second rôle masculin dans une 
série dramatique pour Giancarlo 
Esposito.

La première Biennale des 
arts islamiques d’Arabie 
saoudite devrait «servir 

de pont entre le passé, le présent 
et l’avenir» dans l’emblématique 
terminal occidental du Hajj –
lauréat du prix Aga Khan – à 
Djeddah, du 23 janvier au 23 
avril.
Le terminal abritera également 
deux pavillons distincts qui 
exposeront des objets historiques, 
initialement présentés dans la 
mosquée du Prophète à Médine 
et dans le Masjid al-Haram à La 
Mecque, parmi les expressions 
artistiques contemporaines 
inspirées par ces Lieux saints.
Sur le thème «Awwal Bait» 
(«première maison»), en 
référence à la Kaaba de La 
Mecque, la biennale mettra en 
vedette plus de soixante artistes 

établis et émergents du monde 
entier, plus de soixante nouvelles 
commandes, deux cent quatre-
vingts objets et plus de quinze 
œuvres d’art jamais exposées 
auparavant.
La biennale est organisée 
par un groupe d’experts 
pluridisciplinaires, dont le 
Dr Saad Alrashid, éminent 
chercheur et archéologue 
saoudien; Dr Omniya Abdel Barr, 
chercheuse au Barakat Trust du 
Victoria and Albert Museum; 
Dr Julian Raby, directeur 
émérite du National Museum 
of Asian Art de la Smithsonian 
Institution à Washington DC 
et la directrice artistique de 
Counterspace et professeur 
honoraire à l’University College 
London (UCL), Sumayya Vally. 
La biennale vise à mettre en 

évidence la beauté et la diversité 
de l’expérience musulmane.
Farida Alhusseini, directrice 
de la biennale, déclare dans un 
communiqué: «Pendant très 

longtemps, le monde a perçu 
les arts islamiques à travers un 
prisme bien spécifique, qui a 
souvent restreint ou défini ses 
frontières. Grâce à la Biennale des 

arts islamiques, nous travaillons 

à élargir cette définition et à 
permettre une exploration plus 

approfondie et plus nuancée des 

arts islamiques.»

Sumayya Vally ajoute: «Voir la 
biennale prendre vie à travers les 

voix et les visions de nos artistes 

est une expérience très profonde. 

Chacun d’eux a saisi avec audace 

et sensibilité l’occasion que cette 

plate-forme offre pour contribuer 

à un discours émergent sur les arts 

islamiques qui, nous l’espérons, 

se poursuivra. Dans son essence, 

cette biennale sert de foyer aux 

objets contemporains en leur 

donnant une lignée et aux objets 

historiques en leur donnant un 

avenir.»

Google Doodle rend hommage à la défunte actrice Karima 
Mokhtar, «mère du cinéma égyptien»

« Everything Everywhere All At Once » 
gagne gros aux Critics Choice Awards

La première Biennale des arts islamiques d’Arabie 
saoudite devrait ouvrir ses portes le 23 janvier
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Le premier prix de la 4e 
édition du concours de 
la meilleure production 

théâtrale en expression tamazight 
a été décerné lundi à la coopérative 
culturelle «El lemssa» (La touche) 
de Batna pour sa pièce «Feu chez 
les pompiers».
Lancée à l’occasion de la 
célébration de Yennayer 2973 
(le 12 janvier), la 4e édition 
Concours du théâtre en tamazight 
s’est tenue à Tizi Ouzou jusqu’à 
lundi avec la participation de six 
(6) troupes.
La coopérative de Batna est 

talonnée par la coopérative 
théâtrale «Machahu» 
d’Iferhounen, de Tizi-Ouzou, 
pour son spectacle «asderfef» 
(tâtonnements), alors que le prix 
d’encouragement de ce concours 
a été attribué à l’association «La 
dune» de Touggourt pour son 
spectacle «Anzar».

Pour cette édition, «un deuxième 
prix a été institué avec une 
recommandation d’un troisième 
pour les prochaines éditions 
afin d’encourager le maximum 
de troupes à la production», a 

souligné, à ce propos, le directeur 

du théâtre régional de Tizi-Ouzou, 

Hocine Haddou.

Le jury du concours a été 

constitué de 3 comédiens et de 4 

metteurs en scène d’Alger,  Batna, 

Tamanrasset et Tizi-Ouzou.

La cérémonie de remise des prix 

aux lauréats a été suivie par la 

représentation du monodrame 

«Saliha et les milles ruses» 

produit par l’Académie théâtrale 

Ramakids.

Dans une démarche riche en 
symboles et en références à la mer, 
l’artiste peintre Abderrahmane 
Bekhti célèbre la femme dans sa 
nouvelle exposition inaugurée 
dimanche à Alger.
Organisée par l’Etablissement 
Arts et culture de la wilaya 
d’Alger, cette exposition 
intitulée «Romantisme» se tient à 
l’espace d’exposition Mohamed-
Temmam.
L’artiste propose de nombreux 
portraits de femmes réalisés 
dans un élan assez réaliste à 
l’aquarelle, et où il suscite la 
réflexion sur le temps qui passe, 
le poids des années, et le cycle 
de la vie symbolisé par une 
superposition d’autres dessins 
renvoyant toujours au temps.
La réflexion sur le conservatisme 
reste, elle aussi, toujours présente 

dans les œuvres du plasticien, qui 
apporte dans cette collection une 
touche plus positive de couleurs 
et de symboles de liberté, 
contrairement à sa précédente 
exposition.
En plus des visages de femmes 
omniprésents dans toutes les 
œuvres de Abderrahmane Bekhti, 
l’évasion, et les ouvertures 
sur la mer sont également 
incontournables chez l’artiste 
qui met un point d’honneur à 
restituer son environnement.
En plus de ces dernières 
toiles, l’artiste a également 
exposé d’anciennes œuvres 
majoritairement tirées de son 
exposition «mysticisme», où 
il avait proposé une série de 
toiles, faites à l’encre de Chine, 
exprimant la place centrale 
qu’occupe la femme dans 

la société algérienne tout en 

évoquant, par des symboles, un 

mode de vie sans cesse bousculé 

par la modernité.

Ces anciennes œuvres célébrant le 

graphisme et le dessin explorent 

les symboles et les masques pour 

exprimer de nombreux aspects 

et phénomènes de la société 

toujours d’actualité.

Né en 1959 à Cherchell (Tipasa), 

Abderrahmane Bekhti, très 

actif dans le domaine culturel 

dans sa ville natale, a participé 

à une vingtaine d`expositions 

collectives et individuelles 

depuis les années 1980.

L’exposition «Romantisme» se 

poursuit jusqu’au 31 janvier à 

l’espace Mohamed-Temmam.

Un récital de musiques andalouse 
et chaâbi a été animé lundi soir 
à la salle Ibn-Khaldoun par 
la chanteuse Hania Bekhti et 
l’icône de la musique andalouse, 
Zakia Kara Terki, devant un 
public peu nombreux.
Le spectacle s’est déroulé dans 
une ambiance conviviale, avec 
en ouverture Hania Bekhti, qui a 
enchanté l’assistance, une demi-
heure durant, enchaînant en un 
seul jet une dizaine de pièces 
andalouses et chaâbi.
Entre Inqilebet, H’waza, 
Q’çid et Kh’lasset, l’interprète 
cherchelloise a fait montre de 
toute l’étendue de son talent, 
déployant, avec beaucoup de 
savoir faire une suite de pièces 
dans le mode Moual, qui ont 
incité le public à occuper la piste 
de danse dans des atmosphères 

de joie.
Bercée dans l’univers de la 
chanson chaâbi depuis sa tendre 
enfance, grâce notamment à 
son oncle, le grand chanteur 
Baâziz, Hania Bekhti a entamé 
sa carrière d’artiste en 2012.
Depuis, elle compte à son 
actif, trois singles, dont deux 
hommages rendus à la grande 
figure de la variété algérienne, 
également originaire de 
Cherchell, Noura (1938-2014), 
ainsi qu’un dernier opus dans le 
genre moderne, intitulé «Mon 
cœur».
Zakia Kara Terki, une des divas 
de la chanson arabo-andalouse, 
est ensuite apparue, mandole à la 
main, sous les applaudissements 
et les youyous du public présent, 
a qui elle a réservé un répertoire 
de chansons du terroir Sanâa et 

Ghernati.
La cantatrice à la voix suave a 
rendu une quinzaine de pièces 
dans les modes Ghrib, Zidène 
et Moual, invitant le public à 
une randonnée onirique dédiée 
à l’évocation de la joie de se 
retrouver, de l’amour, de la 
célébration de l’autre, du partage 
et du vivre ensemble.
Dans un lyrisme poétique 
prolifique, consacré à travers les 
siècles par les grands textes des 
célèbres poètes de cette musique 
savante, Zakia Kara Terki a 
choisi pour sa première partie 
de rendre des pièces comme 
«Ya Saâ Hania», «Qoum yassir 
lana el kitâne», «Koullif’tou bi 
badri» ou encore «Ma koun’tou 
adri».
L’artiste a entamé la deuxième 
partie de son répertoire avec 

les belles variations mélodiques 
et rythmiques du mode «de 
la solennité» Zidène avec ses 
intonations relevées dans les 
gammes majeures.
Les deux chanteuses étaient 
soutenues par un orchestre 
d’anciens musiciens dont Rabah 
Berbiche au piano, Djamel 
Kebladj et Mehdi Bouguerra 
aux violons altos, Krimo 
Meghzifene au Oud, Hamza 
Zaghouani à la derbouka et 
Kamel Si Saber au tar.
S’étant longtemps imprégnée de 
l’Ecole Gharnati de Tlemcen, 
Zakia Kara Terki s’est établie 
à Alger en 1978 pour se 
fixer pour unique objectif, la 
maîtrise des contenus de l’Ecole 
Sanâa, intégrant pour ce faire, 
l’association «El Djazaïria El 
Moussiliya» puis en 1980, celle 

d’»El Fakhardjia» avant de 

fonder son propre orchestre en 

1996, et s’investir totalement 

dans une carrière solo, comptant 

depuis, sept opus qui englobent 

les contenus des écoles de 

Tlemcen et Alger.

Le concert de musique andalouse 

et Chaâbi, animé par Hania 

Bekhti et Zakia Kara Terki a été 

organisé par l’Etablissement Art 

et Culture de la wilaya d’Alger, 

dans le cadre de son programme 

d’accompagnement culturel du 

Championnat d’Afrique des 

nations (Chan 2022) qu’organise 

l’Algérie jusqu’au 4 février 

prochain.

Concours du théâtre en tamazight à Tizi Ouzou 

1er prix pour «El Lemssa» de Batna

Alger

Abderrahmane Bekhti dévoile sa dernière exposition

Récital andalou de Zakia Kara Terki et Hania Bekhti
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Dans sa ferme près de Ha-
noi, Le Van Hien élève 2 
000 «poulets dragons», 

une volaille rare qui doit son 
nom à des pattes hypertrophiées 
à l’aspect écailleux, et qui peut 
atteindre jusqu’à 2 000 dollars à 
l’approche du nouvel an lunaire.
Les pattes du poulet Dong Tao - 
du nom de la commune où il est 
élevé dans le nord du Vietnam - 
sont considérées comme un mets 
délicat et sont particulièrement 
appréciées pendant la fête de Têt, 
le nouvel an vietnamien.
Hien choisit son meilleur spéci-

men, un oiseau dont les pattes 
pèsent environ un cinquième de 
son poids, vendu à un riche client 
pour 150 dollars.
Des poulets dragon exception-
nels peuvent trouver preneurs 
pour dix fois plus cher, et cer-
tains sont même présentés à des 
concours de beauté.
Le goût spécifique des pattes du 
poulet dragon provient de son 
alimentation à base de maïs et de 
riz et de son élevage en liberté, 
explique Hien à l’AFP.
Si les poules pondeuses sont 
élevées dans des cages en batte-

rie, les poulets élevés pour leur 
viande gambadent librement 
dans un petit enclos.
«Plus le poulet marche, plus ses 
muscles sont forts et gros», ex-

plique l’éleveur, qui a démarré 
son activité il y a 15 ans.
Un poulet Dong Tao peut peser 
jusqu’à 10 kilos et ses pattes 
charnues sont appréciées pour 

leur texture caoutchouteuse et 
leur faible teneur en graisse.
La viande est parfois servie 
bouillie, mais aussi frite, en ra-
goût, ou avec de la citronnelle.
Le Van Luan, qui a choisi chez 
Hien un poulet aux pattes bien 
boursouflées comme cadeau 
de fin d’année pour offrir à ses 
parents et à des partenaires com-
merciaux, est un client régulier.
«La meilleure partie du pou-
let de Dong Tao est la peau de 
ses pattes. Plus les pattes sont 
épaisses, plus elles sont savou-
reuses», déclare-t-il.

Une photo récente, publiée par le 
ministre saoudien de la Culture 
et gouverneur de la Commission 
royale pour AlUla, Badr ben 
Abdallah ben Farhane al-Saoud, 
montre que la star hollywoo-
dienne Johnny Depp se trouve 
dans la région historique.
Le selfie, publié sur Instagram 
dimanche soir, était simplement 
légendé «Good times», avec le 
hashtag #AlUla.
Cette photo fait suite à l’an-
nonce que la fondation du Fes-
tival international du film de la 
mer Rouge (RSIFF) financera 
le prochain drame d’époque 

intitulé Jeanne du Barry, dans 
lequel Johnny Depp joue le rôle 
du roi Louis XV. La réalisatrice 
et actrice française Maïwenn 
incarne, quant à elle, la courti-
sane du XVIIIe siècle, Madame 
du Barry.
La fondation apportera son 
soutien à la postproduction 
de ce drame d’époque. C’est 
la première fois que le RSIFF 
coproduit un film français. 
Les conditions financières de 
l›investissement n’ont pas été 
divulguées.
Depuis sa création en 2019, la 
fondation du Festival du film de 

la mer Rouge a soutenu le déve-

loppement, la production et la 

postproduction de cent soixante-

dix films du monde arabe et 
d’Afrique.

Dans un communiqué, le festi-

val a déclaré que le financement 
de Jeanne du Barry s’inscrivait 

dans le cadre de sa «mission 

permanente de soutien à la réa-

lisation de films originaux et de 
promotion des talents féminins 

visionnaires, à la fois devant 

et derrière la caméra, dans le 

monde entier».

Une Cité internationale de la 
langue française doit ouvrir en 
juin dans la localité de Villers-
Cotterêts, qui accueillera en 2024 
pour la première fois depuis plus 
de 30 ans un sommet de la Fran-
cophonie, a annoncé le ministère 
français de la Culture.
Cette Cité promet 1 600 m2 d’ex-
positions permanentes et tempo-
raires ouvertes au public, un audi-
torium de 250 places, «12 ateliers 
de résidence pour des artistes, 
chercheurs et entrepreneurs» de la 
francophonie, ou encore un «labo-
ratoire de recherche et d’innova-
tion sur les enjeux linguistiques», 

selon le ministère.
Elle est située dans une ville de Pi-
cardie, dans le nord de la France, 
célèbre pour une ordonnance de 
1539 qui faisait du français la 
langue privilégiée pour tous les 
actes administratifs du royaume 
de François Ier.
Elle sera installée dans une an-
cienne résidence royale qui s’est 
considérablement dégradée après 
la disparition de l’Ancien Régime, 
jusqu’au lancement en 2020 de 
travaux de rénovation pour 185 
millions d’euros.
Un premier directeur, Paul Ron-
din, 51 ans, directeur délégué 

du Festival d’Avignon (sud), de 
2013 à 2022, a été nommé lundi. 
Il devra donner l’impulsion et une 
identité à un projet qui, défendu 
par le président Emmanuel Ma-
cron, a suscité un certain scepti-
cisme.
Située à 80 km au nord-est de Pa-
ris, Villers-Cotterêts (10 000 habi-
tants), dans le sud du département 
de l’Aisne durement frappée par 
la désindustrialisation, est dirigé 
par un maire Rassemblement na-
tional (RN, extrême droite) depuis 
2014.

Le prince Harry se fait visible-
ment du souci pour ses neveux, 
la princesse Charlotte et le prince 
Louis, qui sont, comme lui, des « 
suppléants » de leur grand frère, 
né pour régner, le prince George. 
Si certains pensent que les révéla-
tions dans ses mémoires, Le Sup-
pléant, ou bien dans le documen-
taire de Netflix, Harry & Meghan, 
peuvent changer la monarchie 
britannique, le duc de Sussex est 
beaucoup plus pessimiste.
« Je suis venu au monde au cas 
où quelque chose serait arrivé à 

Willy. J’ai été appelé pour être un 
back-up, faire distraction, diver-
sion et, si nécessaire, suppléer. 
Un rein, peut-être. Une transfu-
sion sanguine. De la moelle épi-
nière. Cela m’a été dit de façon 
très explicite dès le début de mon 
existence et régulièrement rap-
pelé avec insistance par la suite », 
écrit-il dans Le Suppléant.
Une situation qu’il ne souhaite 
pas voir se reproduire avec les 
enfants de son frère aîné, le prince 
William. Il affirme d’ailleurs 
avoir eu une discussion avec lui 

à ce sujet, mais aurait été envoyé 
dans les cordes.
« Nous en avons parlé une ou 
deux fois avec William, mais il 
a été très clair en me disant que 
ses enfants n’étaient pas ma res-
ponsabilité. Je ressens toujours 
une responsabilité, sachant que 
sur ces trois enfants, au moins un 
finira comme moi, un suppléant. 
Ça me fait du mal et ça m’inquiète 
», a-t-il déclaré au Telegraph dans 
le cadre de la promotion de ses 
mémoires.
Ni le prince William, ni leur père, 

le roi Charles III, n’ont pour l’ins-
tant réagi aux propos du prince 
Harry.
« Nous en avons parlé une ou 
deux fois avec William, mais 
il a été très clair en me disant 
que ses enfants n’étaient pas ma 
responsabilité. Je ressens toujours 
une responsabilité, sachant que 
sur ces trois enfants, au moins un 
finira comme moi, un suppléant. 
Ça me fait du mal et ça m’inquiète 
», a-t-il déclaré au Telegraph dans 
le cadre de la promotion de ses 
mémoires.

Vietnam 

les pattes de «poulet dragon», un mets très apprécié pour 
le nouvel an lunaire

Johnny Depp aperçu à AlUla, en Arabie saoudite

Francophonie 

Une Cité de la langue française ouvrira en juin en France

Fil des stars
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Trente-six (36) personnes 
ont trouvé la mort et 1107 
autres ont été blessées 

dans 1039 accidents de la route 
survenus entre le 8 et le 14 
janvier en cours à travers le 
territoire national, indique mardi 
un bilan de la Protection civile.   
Le bilan le plus lourd a été 
enregistré au niveau de la wilaya 

de Constantine où 4 personnes 
sont décédées et 49 autres ont 
été blessées suite à 42 accidents 
de la circulation, précise le 
communiqué.
Les unités de la Protection civile 
ont procédé également, durant 
la même période, à l’extinction 
de 664 incendies, notamment 
urbains et industriels, dont 

les plus importants ont été 
enregistrés au niveau des 
wilayas d’Alger (116), Blida 
(53) et Annaba (33).
Par ailleurs, 5062 interventions 
ont été ont effectuées pour le 
sauvetage de 455 personnes en 
situation de danger et l’exécution 
de 4490 opérations diverses 
d’assistance.

Un incendie s’est 
déclaré, lundi, dans un 
entrepôt de polyester 

d’une usine située à la zone 
industrielle d’Oued Smar 
(Alger) sans qu’il y ait de 
pertes humaines à déplorer, a-t-
on appris auprès des services 
de la Protection civile.
Le chargé de l’Information à 
la direction de la Protection 

civile, le lieutenant Khaled Ben 
Khalfallah a indiqué, dans une 
déclaration à l’APS, qu’»aux 
environs de 14h40, un incendie 
s’est déclaré dans un entrepôt 

de polyester d’une surface de 

1.600 m3 d’une usine située à la 

zone industrielle d’Oued Smar, 

avec, heureusement, aucune 

perte humaine enregistrée».

Cinq (5) camions anti-incendie, 

un camion à échelle mécanique, 

et une ambulance ont été 

mobilisés pour l’extinction du 

feu, a-t-il précisé.

Des chutes de 
neige affecteront, 
mercredi et jeudi, 

les reliefs du Nord du 
pays dépassant les 700 
et 800 mètres d’altitude, 
indique mardi un Bulletin 
météorologique spécial 
(BMS) émis par l’Office 
national de la météorologie 
(ONM). 
Les wilayas de Tlemcen, 
Sidi Bel Abbes, Mascara, 
Relizane, Chlef, Tissemsilt, 
Ain Defla, Médéa, Blida, 
Boumerdes, Tizi Ouzou, 
Bejaia, Jijel, Sétif, Bordj 
Bou Arreridj, Bouira, 
Tiaret et Saida sont placées 
en vigilance «orange» de 
mercredi à 12h00 jusqu’à 
jeudi à 12h00, précise le 
BMS.
Durant la période de validité 

de ce bulletin, l’épaisseur 
de la neige oscillera entre 
10 et 20 cm.
Les wilayas de Naama, El 
Bayadh, Laghouat et Djelfa 
sont également placées 
en vigilance «orange» du 
mercredi à 18h00 jusqu’à 
jeudi à 09h00, ajoute la 
même source.
Durant la période de validité 
de ce bulletin, l’épaisseur 
de la neige est estimée entre 
05 et 10 cm.

Après des années 
de stagnation et 
de gel, le dossier 

automobile en Algérie 
ne cesse de connaître des 
avancées, depuis le mois 
d’octobre passé, ou le 
Président de la République 
a donné un grand coup de 
fouet, en annonçant le feu 
vert pour l’importation des 
véhicules de moins de 3 ans. 
Quelques jours plus tard, 
le ministère de l’Industrie 
annonce à son tour la 
signature d’un accord avec 
la marque italienne Fiat, 
pour l’ouverture d’une usine 
de montage automobile 
à Oran. Donc cette année 
2023 marquera le renouveau 
du secteur automobile en 
Algérie.
Dans ce sens, après avoir 
annoncé le lancement des 
crédits islamiques pour 
l’acquisition de véhicules, la 
Banque nationale d’Algérie 
a révélé les conditions 
de vente des voitures en 

plusieurs fois, selon la 
banque islamique. Cela est 
venu après l’obtention d’une 
licence du Conseil islamique 
suprême, ainsi que de la 
Banque d’Algérie.
En marge d’une journée 
d’information sur la loi 
de finances 2023, Amina 
Othmnia, responsable du 
département bancaire à la 
BNA, a expliqué que la 
banque en question fixait des 
conditions pour les ventes de 

voitures par tranches selon la 
banque islamique.
Le responsable du 
département bancaire à la 
BNA ajoute que le taux de 
financement atteindra 85% 
de la valeur de la voiture. 
Spécifiant aussi que période 
de remboursement du 
prêt s’étalera sur 5 ans au 
maximum.
Selon Othmania, l’acheteur 
ou l’acquéreur de la voiture 
par tranches doit avoir 

des revenus réguliers et le 
prouver. En plus de pouvoir 
rembourser ce prêt. Mais 
aussi que le véhicule soit 
fabriqué en Algérie.
Quel délai pour la revente 
des véhicules importés de 
moins de 3 ans ?
Le dossier d’importation des 
voitures de moins de 3 ans a 
connu de nouvelles mesures. 
Selon un agent accrédité 
auprès des douanes, 
Mohamed About, la loi 

relative à l’importation des 
voitures par les particuliers 
est en cours de préparation. 
En effet, la même personne 
a donné plus de détails à cet 
égard.
En effet, selon lui toute 
personne ayant importé un 
véhicule de moins de trois 
ans ne pourra pas le revendre 
dans les 3 ans après son 
acquisition, à compter de 
la date d’achat. Par le biais 
d’une déclaration accordée 
au quotidien arabophone 
Ennahar, le ministre de 
l’Industrie Ahmed Zeghdar a 
affirmé, pour sa part, que les 
prix des voitures vont baisser 
en ouvrant la porte aux 
particuliers pour importer ce 
type de véhicules.
Dans ce même sillage, il a 
fait savoir que le marché sera 
soumis à la loi de l’offre et la 
demande, ce qui permettra 
donc la reprise du contrôle 
sur les prix des engins à 
quatre roues.
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Accidents de lA route:

 36 morts et 1107 blessés 
en une semaine

Incendie dans un entrepôt de polyester 
à la zone industrielle d’Oued Smar

Des chutes de neige sur 
les reliefs du Nord du 
pays mercredi et jeudi

crédit « hAlAl » pour l’AchAt de voiture :

La Banque nationale d’Algérie (BNA) dévoile ses conditions


